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Готовить квалифицированные 
кадры механизаторов МТС

Центральный Комитет КПСС и 

Совет Министров СССР в своем Об

ращении призвали колхозников, 

колхозниц, работников МТС и сов

хозов, партийные, профсоюзные и 

комсомольские организации, совет

ские и сельскохозяйственные орга

ны, специалистов и всех работни

ков сельского хозяйства приложить 

все усилия к тому, чтобы в 1958 

году добиться новых крупных успе

хов в дальнейшем подъеме всех 

отраслей сельского хозяйства, в 

борьбе за решение выдвинутой тру

жениками сельского хозяйства за

дачи —  догнать в ближайшее время 

США по производству мяса, молока 

и масла на душ у населения.

В решении этих задач исключи

тельно велика роль машинно- 

тракторных станций.

МТС нашей области с каждым го

дом все более пополняются новой 

техникой. Но используется машин

ный парк неудовлетворительно, во 

многих МТС недостает значительно

го количества механизаторов.

В подготовке механизаторских 

кадров большая роль принадлежит 

училищам механизации сельского 

хозяйства; они готовят механизато

ров широкого профиля. В нашей об

ласти два училища механизации 

сельского хозяйства. Но в 1957 

году плав набора в эти училища 

был выполнен только на 80  процен

тов. Особенно неудовлетворительно 

проводят отбор курсантов в учили

ща механизации сельского хозяйст

ва руководители МТС Шегарского, 

Кривошеинского, Молчановского 

районов. Ювалинская МТС Кожев

никове™ о района в 1957 году, на

пример, вместо 15 человек по пла

ну направила только одного.

В ряде МТС систематически не 

выполняются планы повышения 

квалификации механизаторских кад

ров, не проводится ежегодная пе

реаттестация трактористов, по

стоянные рабочие недостаточно ов

ладевают вторыми и третьими про

фессиями, слабо изучают передовые 
методы труда.

Областное управление сельского 

хозяйства не осуществляет постоян

ного контроля за подготовкой и 

переподготовкой механизаторских 

кадров, слабо организует это важ
нейшее дело.

В МТС допускается текучесть 

кадров. В прошлом году из училищ 

механизации сельского хозяйства 

было направлено в МТС Парбигско- 

го района 52 человека, а выбыло 

оттуда 58, в МТС Зырянского райо

низации сельского хозяйства долж

ны принять решительные меры для 

улучшения качества подготовки ме

ханизаторских кадров и воспита

тельной работы среди них. Необхо

димо устранить крупные недостатки 

в организации и проведении произ

водственной практики учащихся, 

добиться, чтобы каждый выпуск

ник с первого же дня работы был 

полноценным механизатором, обла

дал знаниями агротехники возделы

вания сельскохозяйственных куль

тур, был хорошо знаком с новейшей 

сельскохозяйственной техникой, 

опытом передовиков, владел не

сколькими специальностями.

Обком ВЛКСМ, Еолпашевекий гор

ком и Асиновский райком комсомола 

обязаны улучшить работу комсо

мольских организаций училищ ме

ханизации.

Директорам МТС надо позаботить

ся о том, чтобы прибывающие из 

училищ механизации были хорошо 

устроены, чтобы с первых же дней 

работы им были созданы условия 

для высокопроизводительного тру

да.

Необходимо в каждой МТС орга

низовать курсы по подготовке меха

низаторских кадров. Правильно по

няли эту задачу руководители Мол- 

чановской. Асиновской, Сергеевской, 

Чердатской, Поросинской, Гынгазов- 

ской, Высокоярской, Ключевской, 

Чаинской и Коломинской машинно- 

тракторных станций. В этих МТС с 

декабря 1957 года организованы 

курсы трактористов, слушатели ко

торых теоретическую учебу сочета

ют с практической. А вот руководи

тели Пудинской, Чажемтовской, 

Корниловской, Парбигской, Гусев- 

ской.^Томской и ряда других МТС 

беззаботно относятся в подготовке 

механизаторских кадров, до сих пор 

не организовали такие курсы. Нель

зя оправдывать секретарей партий

ных организаций этих МТС. Они. за

были, что забота о роете рядов 

опытных Механизаторов, о повыше
нии квалификации трактористов, 

комбайнеров, слесарей и т. д. долж

на быть постоянной заботой комму

нистов МТС —  ведь от этого зави

сит успех работы всей станции.

Большое внимание следует обра

тить на улучшение культурно-быто

вого обслуживания механизаторов.

В этом деле важная роль принадле

жит профсоюзным организациям 

МТС. Они обязаны в полной мере 

использовать предоставленные им 

права по осуществлению государст

венного надзора за соблюдением тру

дового законодательства и общест

венного контроля за состоянием ох

раны труда, усилить контроль за

С Т А Л И Н Г Р А Д . В конце прош
лого года вступила в строй дей
ствующих технологическая уста
новка первой очереди Сталин
градского нефтеперерабатываю
щего завода. Получен первый 
бензин из сталинградской нефти, 
поступившей сюда по нефтепро
воду Жирное — Сталинград.

Управление механизмами здесь 
производится с операторского по
ста. Поддержание теплового ре
жима в печах, давления в колон
ках и подача нефти осуществля
ются автоматически.

На снимке: общий вид техно
логической установки первой 
очереди Сталинградского нефте
перерабатывающего завода.

(Фотохроника ТАСС).

Отдадим все силы на выполнение задач, 
поставленных в Обращении Ц К  К П С С  

и Совета Министров С С С Р

на направлено 74 человека, а вы- 1 выполнением мероприятий по тех- 

было 86, в МТС Парабельского [ нике безопасности, выполнением

района направлено 29 человек, вы
было —  52.

Некоторые райкомы КПСС и рай

исполкомы перестали интересовать

ся вопросами подготовки и пере

подготовки механизаторских кад

ров, не уделяют должного внимания 

созданию условий для высокопроиз

водительной работы механизаторов. 

Во многих колхозах Парабельского, 

Колпашевского и ряда других райо

нов тракторные бригады не имеют 

оборудованных полевых станов и 

вагончиков, плохо организуется об

щественное питание механизаторов, 

несвоевременно производят расчеты 

с механизаторами МТС. Все это 

увеличивает текучесть кадров.

В этом году колхозам и МТС 

предстоит проделать большую рабо

ту по дальнейшему подъему сель

скохозяйственного производства. На

до до начала полевых работ попол

нить штаты машинно-тракторных 

станций квалифицированными кад

рами механизаторов. Партийные, 

советские, сельскохозяйственные 

органы, руководители МТС и кол

хозов должны по-серьезному взять

ся за. это дело.

Во всех машинно-тракторных 

станциях надо обеспечить своевре

менно подбор людей для обучения в 

училищах механизации сельского 

хозяйства и на курсах при МТС.

Областное управление трудозых 

резервов, директора училищ^ меха-

планов жилищного строительства, 

настойчиво улучшать дело повыше

ния квалификации рабочих МТС.

В ряде МТС некоторые механиза

торы нарушают трудовую дисципли

ну. Профсоюзные организации не 

могут проходить мимо этого. Они 

обязаны вести борьбу за образцовую 

дисциплину труда. Профорганизации 

МТС должны улучшить воспитатель

ную и культурно-массовую работу.

Необходимо в каждой МТС орга

низовать техническую учебу, вести 

борьбу за овладение вторыми про

фессиями. Нужно также, чтобы ме

ханизаторы постоянно изучали пе

редовой опыт, машины новых ма

рок, поступающие в МТС. агротех

нические приемы, обеспечивающие 

получение высоких урожаев всех 

сельскохозяйственных культур. Осо

бое внимание надо обратить на 

изучение раздельного способа убор

ки урожая с таким расчетом, чтобы 

все зерновые Культуры в этом году 

убрать раздельно.

Забота о подготовке механизатор

ских кадров для сельского хозяйства 

—  дело большой государственной 

важности. Партийные, советские, 

сельскохозяйственные органы, руко

водители колхозов и МТС должны 

уделять этому повседневное внима

ние.

Вклад учены» в развитие 
животноводства

Ученые, работающие в области 

животноводства, горячо . приветст

вуют Обращение ЦК КПСС и Совета 

Министров СССР ко всем работни

кам сельского хозяйства, сказал 

заместитель директора по научной 

части Всесоюзного научно-исследо

вательского института животновод

ства академик ВАСХНИЛ В. К. Ми- 

лованов корреспонденту ТАСС. За 

последнее время научные сотруд

ники института закончили ряд. ра

бот. которые помогут труженикам 

сельского хозяйства значительно 

увеличить производство животно

водческой продукций.

В Обращении говорится о том, 

что наряду с кукурузой надо про

должать настоятельно работу над 

расширением и особенно над повы

шением урожайности других кор

мовых культур. Институт на осно

ве проведенных опытов рекоменду

ет применять смешанные посевы 

кукурузы с бобовыми культурами 

для и* силосования. Польза из это

го двоякая: во-первых, силос обо

гащается белком, которым богаты 

бобовыь; во-вторых, примесь йх к 

кукурузе предохраняет, силос от 

пепекисления и позволяет лучше 

использовать бобовые культуры, 

которые без кукурузы почти не 

силосуются.

Наши хозяйства располагает 

большими возможностями для даль

нейшего резкого увеличения пого

ловья крупного рогатого скота. 

Широкими производственными 

опытами института доказана пол-, 

ная возможность получать от те

лок ^первый приплод в значитель

но более ранние сроки —  в воз

расте двух —  двух с половиной 

лет. а не в три года, как это прак

тикуется во многих колхозах и 

совхозах. Это позволит гораздо 

продуктивнее использовать телок 

и дополнительно получить значи

тельное количество и мяса и моло
ка.

В молочных хозяйствах часть 

молодняка обычно откармливается 

на мясо. Но качество его невысо

кое. Есть полная возможность 

улучшить мясо путем скрещивания 

молочных коров с производителями 

мясных пород —  абердино-ангус- 

ской, герефордекой и шортгорн- 

ской. Такие опыты уже поставле

ны в хозяйствах Калужской обла
сти.

Перспективна проводимая сот

рудниками института работа над 

созданием заменителей молока для 

выпойки телят. Применение их даст 

возможность сохранить много мо

лодняка молочных коров и давать 

потребителю значительно больше 
свежего молока.

В Обращении указывается на 

необходимость обратить особое вни

мание на мясной откорм свиней. Яо

☆

сих пор наиболее пригодной для 

этих целей считают датскую поро

ду —  ландрас. У  нас же есть по

истине замечательная уржумская 

порода свиней, выведенная кресть

янами Кировской области. Исполь

зовать эту породу надо гораздо 

шире.

Есть у нас также отличные мяс

ные породы овец. Они могут с ус

пехом разводиться в центральных 

областях.

Научные работники вместе со 

специалистами, всеми тружениками 

сельского хозяйства приложат, все 

силы к тому, чтобы в кратчайшие 

сроки решить народнохозяйствен

ную задачу —  в ближайшие годы 

догнать ОПТА по производству мя

са. молока, масла.

(ТАСС).

Дело, требующее 
повседневного внимания

ЦК КПСС и Совет Министров 

СССР в своем Обращении призыва

ют тружеников сельского хозяйства 

добиться в 1958 году новых успе

хов в борьбе за дальнейший подъем 

сельского хозяйства.

Каждый из нас должен работать 

во много раз лучше, и правление 

колхоза должно лучше работать.

В 1956 году я надоила по 2.714 

килограммов молока на корову, а в 

прошедшем году —  2.750 килограм

мов, хотя обещала получить не ме

нее 3.000 килограммов.

Произошло это потому, что прав

ление колхоза и его председатель 

тов. Прокопчук стали меньше уде

лять внимания борьбе живо [поводов 

за высокие надои молока.

Как-то «охладел» тов. Прокопчук 

к работе доярок, меньше стал с на

ми считаться. Отел коров в моей 

группе проходил весной, когда с 

кормами было плохо. Травы на паст

бище тоже еще не было. Я несколь

ко раз обращалась в правление, про. 

сила выделить для поддержки коров 

концентратов, но мне все обещали, 

а дело не делали. К отелу коровы 

исхудали, на пастбище вышли исто

щенными. Так было потеряно много 

молока.

☆ ☆

Раздой коров не организовали 

из-за недостатка кормов. Подготов

кой кормов к скармливанию тоже 

не занимаемся. Солому запаривали 

только весной.

Все это я говорю к тому, чтобы 

подчеркнуть, что борьба за повыше

ние продуктивности окота требует 

повседневного внимания руководи

телей колхоза, постоянной заботы. 

А у нас тов. Прокопчук на ферму 

стал заглядывать ..редко, зоотехника 

совсем не,видим. Словом, работа с 

животноводами ослаблена. И эго не

медленно сказалось на делах фермы.

Надо поправлять допущенные 

ошибки.

В этом году мы должны добиться 

резкого увеличения производства мо

лока. Наши доярки соревнуются с 

доярками первой молочно-товарной 

фермы колхоза «Прогресс», которые 

выступили инициаторами областно

го соревнования за высокие надои 

молока в 1958 году Это очень силь

ные «противники». У  нас есть все 

возможности завоевать первенство в 

соревновании с ними, в борьбе за 

надои 3.000 килограммов молока на 

корову. Надо только, чтобы правле

ние колхоза исправило допущенные 

ошибки, повседневно заботилось о 

повышении продуктивности скота.

Мы приложим все силы, чтобы 

выполнить задачи, которые постав

лены перед нами в Обращении ЦК 

КПСС и Совета Министров СССР.

М. ГУРГОН,

доярка колхоза «Красный Ок

тябрь», Молчановского района.

Мы д о л ж н ы  преодолеть 
отставание

по производству мяса
В своем Обращении ЦК КПСС и 

Совет, Министров СССР' назвали на

шу область в числе отстающих по 

производству мяса и указали, что 

уменьшение производства и сдачи 

мяса в 1957 году против 1956 года 

объясняется не чем иным, как недо

статочным вниманием к делу разви

тия свиноводства, плохой организа

цией откорма и нагула скота. Это на 

самом деле так.

Я  работаю свинаркой на ферме 

колхоза «К  новым победам». Наш 

колхоз один из крупных в области. 

В течение нескольких лет мы полу

чаем доход около 2 миллионов руб

лей в год. В этом году выращен уро* 

жай зерновых по 100 пудов зерна 

с гектара. Высокий урожай получен 

на освоенных целине и залежи.

Но от животноводства колхоз по

лучает доходы значительно ниже 

тех, которые могли бы быть. В 

1957 году мы надоили молока от 

каждой фуражной коровы по 1.777 

килограммов, получили при

плод по 18 деловых поросят на сви

номатку, а свинины произвели 

только около 200 центнеров. Это 

очень мало.

Почему же создалось такое поло

жение с производством свинины? 

Только из-за неорганизованности, 

невнимательного отношения и бес

хозяйственности правления колхоза.

Одной из причин отставания с 

производством мяса является безраз

личное отношение к этому делу со 

стороны руководителей МТС. Руко

водители Баткатской МТС мало ин

тересуются делами на фермах. За 

два года работы я нц разу не виде

ла на, нашей ферме директора, стан

ции тов. Катаржнова, даже главный 

зоотехник МТС бывает у  нас редко, 

хотя ферма расположена, как гово

рится, под боком у  станции.

В стране все шире развертывает, 

ся соревнование в честь выборов в 

Верховный Совет СССР. Наши жи

вотноводы соревнуются за то, чтобы 

увеличить производство молока, мя

са и других продуктов. Но органи

зуется соревневание у нас плохо. 

Работники ферм не всегда знают ре

зультаты своей работы. Опыт пере

довых животноводов распространяет

ся очень плохо.

Преодолеть отставание с произ

водством мяса —  наша боевая зада

ча.

А. ВОРОНИНА, 

свинарна колхоза «К новым 

победам», Шегарского района.

В  т е с т а  вы боров в  В е р х о в н ы й  Совет С С С Р

H R  Р Ы Б Н Ы Х  П Р О М Ы С Л А Х

Коллектив Колпашевского ры

бокомбината. обязался кваргаль- 

. ный план по вылову рыбы вы

полнить ко дню выборов —  

16 марта и выловить сверх пла

на 150 центнеров рыбы, план 

выпуска валовой продукции 

выполнить 20 марта и дать 

сверх плана на 200 тысяч руб

лей ПРОДУКЦИИ.
Досрочно; ко дню выборов в 

Верховный Совет СССР, решили

выполнить квартальный плац 

по добыче рыбы рыбаки Карга- 

сокского. Парабельского и Том

ского рыбозаводов.

Высоких показателей добилась 

рыболовецкая бригада колхоза 

«Труженик». Верхне-Кетского 

района. Рыбаки колхоза за 10 

дней января выполнили месяч

ный план добычи рыбы.

Рыбаки колхоза им. Кирова, 

Кривошеинского района, на

много раньше срока выпол

нили январский план и продол

жают ловить рыбу в счет фев

раля.

Успешно выполняют взятые 

обязательства коллективы Пара

бельского и Молчановского ры

бозаводов. Эти предприятия 10 

января выполнили месячный 

план по выпуску валовой про

дукции на 109 процентов.

ТРУДОВАЯ  ВАХТА ВАГОННИКОВ

П РИ ЕМ  В Ц К  КПСС  

делегации партийных работников  

компартии Австрии

22 января состоялся прием в 

ЦК КПСС делегации партийных 

работников компартии Австрии, 

находившейся с 4 января с. г. в 

СССР в целях ознакомления с 

жизнью Советского Союза, с рабо

той партийных, советских, проф

союзных и других общественных 

организаций.

В беседе приняли участие член 

Президиума ЦК КПСС, секретарь 

ЦК КПСС М. А. Суслов, член ПК

КПСС Б. Н. Пономарев и делегация 

партийных работников компартии 

Австрии во главе с членом Полит

бюро ЦК КПА т. Йозефом Лауше- 

оом.

На беседе присутствовали ответ

ственные сотрудники ПК КПСС 

тт. Терешкин В. П. и Хво

стов В. М.

Беседа проходила в сердечной, 

дружественной обстановке.

(ТАСС).

Включившись в социалисти

ческое соревнование в честь 

выборов в Верховный Совет 

СССР, коллектив вагонного 

участка станции Томск-11 ре

шил до 16 марта отремонти

ровать один вагон годовым ре

монтом сверх программы и 

сэкономить 10 тысяч рублей 

государственных средств.

Хорошо в.дни соревнования 
трудится коллектив цеха пла
нового ремонта, которым ру
ководит коммунист Федор Кон
стантинович Водянкин. Слеса
ри тт. Булатов и Абрамовский 
ежедневно выполняют свои 
сменные задания на 150— 170 
процентов, а опытный произ
водственник тов. Милованов 
дает продукции почти в 2 ра
за больше нормы.

На участке с первых дней 
нового года внесено несколько 
предложений, направленных 
на лучшую  организацию про
изводства, экономию материа
лов и повышение производи
тельности труда. Недавно бри-

На снимке: маляр 

А . Н. Якубович. 

Фото Ф. Хитриневича.

гадир тов. Цыров предложил 

устройство, упростившее опе

рации по разборке и сборке 

регуляторов системы Алыбина, 

столяр тов. Гусев изготовил 

приспособление к фрезерному 

станку. Обработка деталей 
при этом ускорилась. Напри
мер, столяр тов. Менчинский 
сейчас выполняет до двух 
норм в смену.

Начальник производственно
технического сектора тов. Тро
ицкий разработал воздушный 
привод для перемещения ко
лесных пар после их обмыв
ки, мастер по ремонту обору
дования тов. Лопаков предло
жил схему модернизации свер
лильного станка.

В содружестве ■ с учеными 
кафедры «Вагоны и вагонное 
хозяйство» Томского электро
механического института инже
неров железнодорожного тран
спорта инженерно-технические 
работники участка разрабаты
вают ряд важных вопросов. 
Они реконструируют сушилку 
для древесины. Время для про

сушки деревянных заготовок 
будет сокращено вдвое, можно 
будет одновременно сушить пи
ломатериалы двух различных 
пород.

Значительный экономиче
ский эффект даст использова
ние искусственных термоизлу
чателей. Простои вагонов в ре
монте после окраски сокра
тятся с 16 до 8 — 10 часов. 
Применение электронных, но
вейшей _ конструкции, влагоме
ров поднимет технологическую 
культуру в деревообрабаты
вающем цехе.

Готовя трудовые подарки ко 

дню выборов в Верховный Со

вет СССР, рабочие находят 

все новые резервы для повы

шения производительности 

своего труда. По полторы нор

мы в смену вырабатывают сле

сари по ремонту приборов ав

томатического тормоза тт. 

Абожин и Шалагин. Маляр 

тов. Якубович ежедневно вы

полняет сменные задания на 

180— 200 процентов.

Митинг трудящихся 
Минска

МИНСЕ, 23 января. (ТАСС). Се

годня Первый секретарь ЦК КПСС 

Н. С. Хрущев, секретарь > ЦК 

КПСС Н. Г. Игнатов вместе с пер

вым секретарем ЦК КП Белоруссии 

К. Т. Мазуровым, председателем 

Совета Министров БССР Н. Е. Ав- 

химовичем, председателем Прези

диума Верховного Совета БССР

В. И. Козловым, секретарем ЦК 

КПБ Д. Ф. Филимоновым, председа

телем Совнархоза БССР А. И. Эоло

вым и секретарем Минского обко

ма КПБ В. Ф. Шауро посетили 

минские автомобильный и трактор

ный заводы, ознакомились с произ

водством. осмотрели образцы новых 

машин, беседовали с рабочими.

Сегодня же в зале заседаний 

Президиума Верховного ' Совета 
БССР Первый секретарь ЦК КПСС, 

член Президиума Верховного Сове

та СССР тов. Н. С. Хрущев по по

ручению Президиума Верховного 

Совета СССР вручил ордена, меда

ли и грамоты Героев Социалистиче

ского Труда группе передовиков 

сельского жшяйства Белоруссии, 

награжденных за успехи в разви

тии сельского хозяйства республи

ки.

Товарищ Н. С. Хрущев от имени 

ПК КПСС и Президиума Верховного 

Совета СССР тепло поздравил пе

редовиков с получением наград и 

пожелал им дальнейших успехов в 

развитии сельского хозяйства рес

публики.

Во второй половине дня на пло

щади имени В. И. Ленина собра

лось около 100 тысяч жителей бе

лорусской столицы, чтобы принять 

участие в городском митинге.

На митинге, тепло встреченный 

присутствующими, выступил Пер

вый секретарь ЦК КПСС тов. 

Н. С. Хрущев.

Вечер в Моснее, 
посвященный 

Индии
Деятели науки и культуры, ра

бочие и служащие московских 

предприятий, студенты собрались 

23 января в большом зале Цент

рального лектория. Здесь состоялся 

вечер, посвященный национально

му празднику индийского народа—  

Дню провозглашения республики. 

Вечер был устроен Всесоюзным об

ществом по распространению поли

тических и научных знаний и Ко

митетом молодежных организаций 

СССР.

Академик М. Б. Митин в своем 

вступительном слове тепло привет

ствовал присутствовавших на соб

рании сотрудников индийского по

сольства. Он сказал, что образова

ние Индийской республики пред

ставляет собой одно из выдающих

ся событий в истории Азии, одно 

из выдающихся событий современ

ности. Ныне Индия вышла на ши

рокую международную арену, за

воевав уважение народов своей 

прогрессивной миролюбивой поли

тикой.

На вечере выступили с речами 

побывавшие в Индии академик 

И. И. Артоболевский, секретарь 

Центрального Комитета ВЛКСМ' 

С. К. Романовский, кинорежиссер

В. М. Пронин, один из постанов

щиков фильма «Хождение за три 

моря», выпущенного в тесном сот

рудничестве с мастерами индийско

го киноискусства, а также худож

ник В. С. Климашин, ответствен

ный секретарь Комитета советских 

женщин Л. И. Петрова.

В заключение со словами приве

та к советским людям обратился 

первый секретарь посольства Ин

дии в СССР В. К. Ахуджа.

(ТАСС).

О движении второго 

искусственного 

спутиика Земли

На 6 часов Утра 24 января вто

рой искусственный спутник со

вершил 1.161 оборот вокруг Зем
ли.

В ясную погоду второй спутник 

можно будет наблюдать невоору

женным глазом после захода Солн

ца от 0 до 58 градуса северной 

широты н пеоел восходом Солнца 

от 0 до 63 градуса южной широты.

(ТАСС).

На снимке: слесарь 
И . И. Милованов.

Текст Е . Степанова. 
Фото Ф . Хитриневича,
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Состоявшаяся в середине октяб

ря прошлого года Парбигская рай

онная партийная конференция 

вскрыла серьезные недостатки в ра

боте райкома КПСС. Как это было 

указано на конференции, райком 

поверхностно, без знания дела ру

ководил хозяйством, не вникал 

глубоко в экономику колхозного 

производства, плохо помогал пер

вичным партийным организациям. 

Аппарат райкома КПСС работал 

без должного напряжения, партий

ные работники редко бывали на 

местах.

Райком учел все критические 

замечания коммунистов, высказан

ные на отчетно-выборных партий

ных собраниях и районной партий

ной конференции. Были разработа

ны мероприятия по проведению их 

в жизнь, определены конкретные 

исполнители.

Работники райкома стали больше 

находиться в первичных партийных 

организациях, помогать на месте 

решать вопросы. Они выезжают в 

колхозы или МТС с подготовлен

ными докладами или лекциями и 

выступают перед трудящимися.

Бюро райкома КПСС стало глубже 

изучать экономику района, обсуж

дать на своих заседаниях коренные 

вопросы жизни района, привлекает 

к  подготовке вопросов на обсужде^ 

ние своих заседаний более широкий 

круг актива. Усилился контроль за 

выполнением партийных решений 

и директив.

Руководители Парбигского лес

промхоза мало обращали внимания 

на подготовку предприятия к рабо

те в зимних условиях. В результате 

в ноябре леспромхоз снизил темпы 

лесозаготовок, вышел из графика 

заготовки и вывозки древесины.

Бюро райкома КПСС тщательно 

изучило и обсудило на своем засе

дании создавшееся в леспромхозе 

положение, серьезно предупредило 

директора тов. Кудрина, начальника 

орса тов. Кузнецова и секретаря 

парторганизации леспромхоза тов. 

Злобина об их личной ответствен

ности. Руководители леспромхоза 

сделали правильные выводы из ре

шения бюро, сумели устранить не

достатки в работе. Это положитель

но сказалось на деятельности пред

приятия. Лесозаютовители сумели 

ликвидировать отставание и выпол

нить план четвертого квартала на 

103 процента, а годовой —  на 111 

процентов.

Бюро райкома подготовку колхо

зов, МТС и предприятий к зиме 

держало под постоянным контро

лем. На бюро, например, были об̂  

суждены доклады руководителей 

сельхозартелей «Рассвет* и имени 

Кирова о подготовке общественного 

животноводства к  стойловому со

держанию.

В начале января у нас состоялся 

пленум райкома КПСС, на котором 

был обсужден вопрос о ходе зимов

ки скота и повышения его про

дуктивности, о расчетах с государ

ством по поставкам продуктов жи

вотноводства.

Решение пленума райкома актив

но обсуждалось в первичных пар

тийных организациях на открытых 

партсобраниях. Были намечены 

конкретные меры улучшения содер

жания скота, ухода за животными, 

повышения продуктивности в зим

ний период.

На сессии районного Совета де

путатов трудящихся были обсужде

ны вопросы о ликвидации наруше

ний Устава сельхозартели, органи

зации правильного землепользова

ния, ежемесячном' авансировании 

колхозников.

Улучшилась работа с кадрами. В 

некоторых колхозах были заменены 

работники, которые оказались не

способными осуществлять правиль

ное руководство артельным хозяй

ством.

Одно время в колхозе «Верный 

путь» хозяйство резко пошло вниз. 

Здесь была расшатана трудовая 

дисциплина.

Плохо шла подготовка к зиме, 

продуктивность животноводства 

резко снижалась.

Райком КПСС рекомендовал на 

пост председателя колхоза агронома, 

члена партии тов. Першина. Колхоз

ники избрали его своим руководите

лем. С приходом тов. Першина де

ла в колхозе пошли в гору. Оживи

лась работа партийной организации. 

В колхозе улучшилась трудовая 

дисциплина, был наведен порядок 

на фермах.

Ряд новых товарищей пришел к 

руководству первичными партийны

ми организациями. Коммунисты 

Парбигской МТС избрали своим ру

ководителем главного зоотехника 

МТС тов. Кириллова, Высокоярской 

МТС —  землеустроителя тов. По- 

падьина, сельхозартели имени Жда

нова —  механика колхоза тов. Чер

нова.

Больше внимания райком КПСС 

стал обращать на экономическое 

образование руководителей колхо

зов.
Наш район соревнуется с Бак- 

чарским. Для нас важно знать, как 

идут дела у соседей, поучиться у 

них опыту ведения хозяйства. ^Мы 

решили обратиться с просьбой в 

правление колхоза и в партийную 

организацию колхоза «Северное 

сияние», Бакчарского района,— раз

решить нам провести один из семи

наров председателей колхозов в 

этом передовом хозяйстве области. 

Соседи не отказали в нашей прось

бе.
Руководители колхозов нашего 

района детально ознакомились с 

хозяйством колхоза «Северное сия

ние».
Председатели колхозов прослуша

ли ряд докладов руководителей кол

хоза «Северное сияние». Председа

тель правления тов. Иволгин рас

сказал, как правление и партийная 

организация колхоза организуют 

колхозников на борьбу за крутой 

подъем всех отраслей хозяйства 

колхоза. Опытом выращивания вы

соких урожаев зерновых культур, 

льна, внедрения достижений сель

скохозяйственной науки в производ

ство, раздоя коров поделились по

леводы, агроном колхоза, звенье

вая, доярки и т. д.

Семинар дал много полезного для 

председателей колхозов нашего 

района. Они наглядно увидели, ка

кими поистине неисчерпаемыми ре

зервами располагают наши колхо

зы для увеличения производства 

продуктов полеводства и животно

водства.

Партийные организации усилили 

массово-политическую работу среди 

трудящихся, заметно повысили 

свое, внимание . марксистско-ленин

ской подготовке кадров, политиче

ской учебе коммунистов. К проведе

нию пропагандистской работы при

влечены и опытные хозяйственные 

руководители, в их числе —  агро

ном колхоза «Рассвет» тов. Аболма- 

сов, главный агроном Парбигской 

МТС тов. Писков, председатель кол

хоза имени Кирова тов. Петров и 

другие.
Для пропагандистов регулярно 

проводятся инструктивные семина

ры.

Следует отметить некоторое 

оживление, особенно в дни подго

товки к выборам в Верховный Со

вет СССР, лекционной пропаганды. 

В чтении лекций и докладов для 

трудящихся стали принимать актив

ное участие многие председатели 

колхозов, специалисты МТС, от

ветственные работники организаций 

и учреждений.

Район выполнил государственный 

план заготовок по ряду продуктов 

животноводства. Предприятия мест

ной и кооперативной промышленно, 

сти план 1957 года выполнили на 

103 процента, перевыполнен план 

заготовки я вывозки древесины Пар- 

бигским леспромхозом Но район ос

тался в большом долгу перед стра

ной по хлебопоставкам.

Впереди много работы. Нужно до 

конца устранить недостатки в орга

низационной и политической рабо

те среди трудящихся, в деятельно

сти райкома КПСС, вскрытые рай

онной партийной конференцией, 

указанные в решении областной 

партийной конференции. Сейчас 

райком партии принимает меры к 

тому, чтобы МТС и колхозы свое

временно подготовились к весенне

му севу 1958 года, организованно 

провели зимовку общественного ско

та. Е. МАРТЕМЬЯНОВ,

первый секретарь Парбигского 

райкома КПСС.

Учеба секретарей парторганизаций

Позавчера закончил работу двух

дневный семинар секретарей nepj 

вичных партийных организаций 

Бакчарского района.

Участники семинара прослушали 

ряд докладов —  об итогах декабрь

ского Пленума ЦК КПСС, об улуч

шении деятельности местных Сове

тов и укреплении их связи с мас

сами, о задачах партийных органи

заций по развертыванию агитацион

ной работы в связи с выборами в 

Верховный Совет СССР, лекции о

международном положении Совет

ского Союза и на другие темы.

Секретари парторганизаций обме

нялись опытом организационной и 

политической работы.
Они также посетили передовую 

сельхозартель «Северное сияние», 

где ознакомились с методами веде

ния хозяйства, деятельностью пар

тийной организации, а также колхоз 

«Сибиряк», в котором осмотрели 

свинарник новой конструкции, по

строенный в 1957 году.

Лекции и доклады  в цехах

Партийное бюро подшипникового 

авода усилило лекционную пропа- 

анду сведи трудящихся пред- 

:рпятпя. Составлен план проведе- 

:ия лекций и докладов по цехам, 

;расным уголкам общежитий мо- 

:одых рабочих с учетом их запро- 

;ов. В январе в цехах и красных 

гголках прочитано более десяти 

гевций.
Доцент политехнического инсти- 

рута тов. Тихонов выступил в_ ин

струментальном цехе с лекцией «О 

яовейших достижениях науки и 

гехники». Лекцию в шлифоваль

ном цехе №  1 «О международном 

положении» прочитал работник об

кома КПСС тов. Блинов. Препода

ватель кафедпы строительного 

института хов. Шварцман в электро, 

ремонтном цехе выступил с лекци

ей «Об искусственных спутниках 

Земли», профессор тов. Серебров 

рассказал работникам ремонтно

механического цеха о болезнях 

сердца и их лечении.

Трудящиеся завода с большим 

интересом прослушали лекции.

Е. ШУСТЕР.

Агитационную работу среди избирателей— 
центр внимания партийных организацийв

Тысячи последователей 
Николая Мамая

КРИВОЙ РОГ, 22 января. (ТАСС). 

Агломератчики южного горнообога

тительного комбината отправили на 

металлургические заводы Придне

провья 11-й эшелон с офлюсован

ным агломератом, выпущенным 

сверх задания двух декад января.

Большая заслуга в этом принад

лежит цеховому комитету профсою

за- Вместе с рабочими н специали

стами профактив разработал кон

кретные мероприятия по широкому 

развертыванию социалистического 

соревнования за сверхплановый вы

пуск продукции. Первой на агло

фабрике INI 2 за ежедневное перевы

полнение заданий начала бороться 

смена инженера тов. Стехина. Усо

вершенствовав технологический 

процесс, работники смены выпуска, 

ют на 50 —  60 тонн агломерата 

больше, чем предусмотрено заданием. 

Цехком изучил и распространил 

опыт передовиков, и теперь по-но

вому работают все смены на обеих 

аглофабриках.

Широкое распространение полу

чило соревнование за перевыполне

ние норм каждым рабочим и во вто

ром цехе комбината- Горняки и обо

гатители, механики и ремонтники—  

последователи Николая Мамая изо 

дня в день обеспечивают высокопро. 

нзводительную работу своего пред

приятия. За две декады. января 

план выпуска концентрата перевы

полнен на семь тысяч тонн, а агло

мерата —  на 22 тысячи тонн. По 

агломерату месячное обязательство 

уже превышено в три раза.

Тысячи последователей донецких 

шахтеров трудятся сейчас в Кривом 

Роге не только в горнорудной про

мышленности. но и на металлурги

ческом заводе «Криворожсталь», ма

шиностроительном заводе «Комму

нист», паровозном депо станции 

Долгинцево, на швейных и пищевых 

предприятиях и в других отраслях 

промышленности.

В агитпункт, расположенный на территории 
Томской карандашной фабрики, по вечерам прихо
дит много избирателей. Здесь они могут почитать 
свежие газеты, журналы, посмотреть телевизион
ные передачи, послушать лекции. На днях для

избирателей, например, была прочитана лекция 
«Об использовании атомной энергии в мирных 
целях».

На снимке: вечером в агитпункте.
Фото Ф . Хитриневича.

В В Е Р Х О В Ь Я Х  В А С Ю Г А Н А

Наша сельхозартель имени Ста

лина является крупным хозяйством 

в районе. Центральная усадьба 

колхоза —  поселок Майск —  сто

ит почти у истоков реки Васюган, 

на большом расстоянии от район

ного центра.
На территории Майского сельсо

вета имеются одна . семилетняя и 

две начальных школы, участковая 

больница, сельский клуб с кино- 

установкой, библиотека, отделение 

связи, сельпо и другие организа

ции. Здесь трудится много интел

лигенции.
В колхозной парторганизации 

15 членов и кандидатов в члены 

КПСС.

Мы имеем все возможности, что

бы охватить агитационной работой 

трудящихся всех населенных пунк

тов. Однако агитколлектив с воз

ложенными на него обязанностями 

справляется еше слабо. Во время 

подготовки к выборам в народные суды некоторые агитаторы редко 

бывали по месту жительства изби

рателей, слабо вели агитационную 

работу. Сейчас агитколлектив по

полнен за счет представителей 

сельской интеллигенции. Опытные 

агитаторы оказывают помощь мо

лодым агитаторам. Партийная ор

ганизация направляет деятельность 

агитколлектива, стремится оказать 

агитаторам необходимую помощь.

Агитаторы разъясняют избирате

лям решения декабрьского Плену

ма ПК КПСС, Положение о выбо

рах в Верховный Совет СССР, про

водят беседы на международные 

темы.

Нам нужна помощь райкома 

КПСС. Было бы очень хорошо, ес

ли бы Васюганский райком КПСС 

провел совещание агитаторов, об

общил бы опыт лучших агиткол

лективов, сделал его достоянием 

всех агитаторов.

Ф. БАРДИН,

руководитель агитколлектива.

пос. Майск,

Васюганского района.

Когда же начнут работать 
агитаторы?

Еще в период выборов в народ

ные суды многие жители северной 

окраины города Колпашево выска

зывали справедливые претензии о 

плохой работе агитаторов.

В отделе пропаганды и агитации 

Колпашевского горкома партии об 

этом было известно. Мало того, о 

плохой агитационно-массовой рабо

те на северной окраине города упо

миналось и на общегородском соб

рании агитаторов. Но положение не 

изменилось.

Агитколлективы парторганизаций 

отделения’ Госбанка, прорабского 

стройучастка, завода «Кирпичник», 

училища механизации сельского хо

зяйства, мясокомбината все еще 

медлят с развертыванием агита

ционно-массовой работы среди из

бирателей. После выборов в народ

ные суды почти никто из агитато

ров этих агитколлективов не прово

дил бесед. А престарелые избирате

ли Богдановы, проживающие по 

ул. Л. Толстого, 7 (эта улица обслу

живается агитколлективом училища 

механизации сельского хозяйства),

рассказывают, что они не видели 

агитатора уже полгода.

Многие избиратели не знают ни 

расположения агитпунктов, ни того, 

что для избирателей в них прово

дится.

Ряд первичных партийных орга

низаций медленно развертывает 

агитационно-массовую работу среди 

избирателей.

Секретарь парторганизации учи

лища механизации сельского хозяй

ства тов. Бахтина провела лишь 

инструктивное совещание с агитато

рами. но контроль за их работой 
не организовала.

Крайне плохо работают агитато

ры парторганизации геофизической 

конторы.

На северной окраине города мало 

агитпунктов.

Нужно немедленно устранить не

достатки в деятельности агиткол

лективов, усилить агитационную 

работу среди избирателей по- месту 

их жительства.

С. КЫТМАНОВ,

В сельском клубе
Старо-Каргасокский сельский 

клуб является одновременно агит

пунктом. Здесь читаются лекции, 

проводятся беседы. Недавно для 

избирателей были прочитаны лек

ции «Строительство социализма в 

Народной Республике Болгарии», 

«Роль биологической науки в борь

бе за крутой подъем сельского хо

зяйства в шестой пятилетке».

При клубе есть комната агита

тора, где агитаторы имеют воз

можность подготовиться к беседам. 

В их распоряжении художествен

ная и политическая литература, 

подшивки газет и журналов, ма

териалы о росте экономики и куль

туры района.

Коллектив художественной само

деятельности за последнее время 

поставил четыре концерта, с кото

рыми он выезжал и в соседние по

селки —  Павлово. Бондарка.

Для избирателей организован 

стол справок по различным вопро

сам и оборудована комната отдыха.

А. МЕЖОВ,

заведующий Старо-Каргасокским 

сельским клубом 

Каргасокского района.

П о  т е л е г р а м м а м  Т Л .С СНовЬяе открЬшия ленинградских экспедиций
ЛЕНИНГРАД. 23 января. (ТАСС). 

Начата обработка ценнейших мате

риалов, собранных в последние ме

сяцы экспедициями ленинградского 

отделения Института истории мате

риальной культуры Академии наук 

СССР.

В районе Буго-Днепровского ли. 

мана, близ Черного моря, ленин

градские ученые совместно с груп

пой украинских и польских архео

логов сделали ряд ценных находок. 

На центральной площади древнегре

ческого города Ольвии начаты рас

копки остатков сооружения IV  —  V 

веков до нашей эры. Выяснено, что 

это было крупнейшее общественное 

здание, длина его составляла 45 

метров. На западной стороне площа

ди открыты остатки монументально

го торгового ряда IV  —  I I  веков до 

нашей эры. В одном из подвалов об

наружена золотая монета —  статер 

царя Лизимаха, свинцовая пластин

ка с изображением богини победы 

Ники и другие редкостные вещи. К 

более позднему времени относятся 

интересные находки в приречной 

часта Ольвии. Близ оборонительных 

стен, возведенных в первых веках 

нашей эры, раскрыта гончарная 

печь с хорошо сохранившейся то. 

ночной частью.

В районе Ангары, на дне будуще

го Братского водохранилища, экспе

диция под руководством заслуженно

го деятеля науки РСФСР профессора 

А, Окладникова занималась изуче

нием уцелевшей башни Братского

острога— уникального образца древ

нерусского крепостного зодчества. 

Большой интерес представляют так

же обнаруженные экспедицией на

скальные надписи, сделанные древ

ними скотоводами-курыканами. В 

районе, где расположен знаменитый 

Серовский могильник, найдены захо

ронения воинов каменного века, а 

также наконечники стрел редкост. 

ного образца, браслет из целого кус

ка кости, орнаментированный кос

тяной кинжал, . кремневый нож с 

красивой отделкой, превосходный 

боевой лук. Эти и другие уникаль

ные находки позволят восстано

вить картину жизни древних лес

ных охотников, которые обитали на 

Ангаре около 5 тысяч лет назад, в 

то время, когда такие же неолитиче

ские племена населяли Европу. Изу

чение этой картины показывает, что 

не знавшее земледелия и скотовод

ства древнее население Сибири уже 

в ту пору создало самобытную куль

туру, не менее развитую, чем это 

было на западе.

Во многом обогащают науку ма

териалы, собранные археологической 

экспедицией ленинградского отделе

ния Института этнографии имени 

Н. Н. Миклухо-Маклая. Участники 

ее побывали на крайнем юго-западе 

Тувинской автономной области, в 

долинах высокогорных рек на высо. 

те 3 тысяч метров над уровнем мо

ря. Собраны и сейчас изучаются 

ценные данные, характеризующие 

происхождение тувинского народа.

Совещание руководителей отделений общества 
по распространению политических 

и научных знаний
Закончилось областное совеща

ние председателей правлений рай

онных отделений Всесоюзного об

щества по распространению поли

тических и научных знаний. Уча

стники совещания заслушали и 

обсудили доклад председателя прав

ления областного отделения обще

ства профессора доктора К. А. Во- 

допьянрва об итогах работы район

ных отделений общества за истек

ший год и о задачах на 1958 год.

Содоклады сделали председатели 

правлений Чаинского районного 

отделения И. Н. Тельнов и Асинов- 

ского —  К. Н. Поздеева.

тели Томского районного отделения 

Н. Н. Еременко, Васюганского —  

Д. 3. Вертлиб, Каргасокского —  

Н. С. Анисимова, Парабельского —

В. К. Лосева, заведующий отделом 

пропаганды и агитации Томского 

обкома КПСС И. М. Чупрынин и 

другие.

На совещании выступил секре

тарь Томского обкома КПСС Н. В. 

Лукьяненок.

Участники совещания прослу

шали лекции о международном по

ложении, о формах и методах ан

тирелигиозной пропаганды и др. 

Они совершили экскурсию в теле-

В прениях выступили председа- студию, посетили планетарий.

Выставка томских художников 
в районах области

В честь предстоящих выборов в 

Верховный Совет СССР томское от

деление Художественного фонда 

СССР и Томское отделение Союза 

советских художников организова

ли передвижную выставку произве

дений томских художников в райо

нах области.

Выставка открылась’ 22 января 

в шегарском районном Доме куль

туры. Здесь экспонируются 26 по
лотен. Среди них— «Зоя» и «Басан- 

дайка.» Г. М. Ламанова, «Портрет 

археолога» кисти М. Ф. Горбатен- 

ко, два полотна .В. Ф. Попова 

«Строительство Обской ГЭС» и 

«Лесоперевалочный», «После охо

ты» Б. Л. Кутукова и другие.

Экскурсовод художник Т. П. Ки

селева дает необходимые поясне

ния посетителям выставки, кон

сультирует самодеятельных худож

ников района.

В Шегарке выставка продлится 

до 28 января. Оттуда будет переве. 

дена в Асино, в клуб лесозавода, а 

затем в районный Дом культуры. В 

Асино будет дополнительно отправ

лено еще 15 полотен томских х у 

дожников, которые экспонировались 

в томском краеведческом музее.

Затем выставка переедет в Ту- 
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Итоги соревнования районов области за 1957 год 

по производству молока и мяса

Наименование районов
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Выполнение 
плана сдачи и 
продажи госу

дарству 
(в процентах)

моло
ко мясо

I Кожевниковский 1797 +  142 81,7 47,5 75,4 8,7 111.5 104,0
2 Аснновский 1750 +  146 - 86,0 63,4 52,5 8,0 116,2 85,2
3 Парбигский 1741 —  87 77.1 76,4 51,9 11,2 112,9 86,8
4 Томский 1559 — 1 73,1 70,4 46,3 7,0 107,1 70.4

Туганскнй 1551 — 0 73,6 35,8 42,3 4,1 84,8 45,3
6 Молчановский 1543 — 115 73,3 48,1 37,9 6,8 63,2 68,8
7 Пышкино-Троицкий 1476 — 150 75,4 49,5 44,9 7.1 99,8 79,8
8 Чаинский 1433 — 274 71,9 70,9 62,0 10,3 115.5 101,8
9 Бакчарский 1428 — 143 55.0 79,6 41,7 11,4 117,7 109,4

10 Шегарекнй 1425 — 86 72.1 27,3 38,4 4 0 81,6 62,4
11 Васюганский 1414 —  7 85.1 84,8 71,1 12,0 128.5 158,0
12 Кривошеинскнй 1335 — 227 68,6 55,5 32,6 5,4 83,6 75,3
13 Зырянский 1317 — 24 76,1 33,9 45,4 5,1 63,4 53,4
14 Колпашевскнй 1313 - 1 9 1 63,9 71,7 46,1 8,4 110,8 96,6
15 Алекса ндровский 1311 — 17 67,8 60,0 42,7 5,4 100,1 105.6
16 Каргасокский 1271 — 20 80,6 72,4 75,2 9,2 94,5 146,4
17 Пудинекий 1209 +111 84,2 53,7 66,7 9,5 109,6 111,9
18 Тегульдетский 1177 — 159 63,2 68,0 51,0 10,9 97,1 104
19 Парабельский 1171 — 62 70,0 70,8 58,2 10,2 88,2 97,7
20 Верхне-Кетский 1037 — 106 57,5 31,4 68,2 7,4 59,6 116.6

ЯКУТСКИЕ А Л М А З Ы

Якутская АССР. Все большее 

значение в народном хозяйстве 

страны приобретают алмазы. Они 

используются для изготовления 

абразивных порошков, шлифоваль

ных кругов, некоторых деталей 

точных приборов, специальных 

сверл, резцов и других инстру

ментов. Долгое время считали, что 

алмазы встречаются лишь в жар

ких странах. И, действительно, 

значительная часть мировой добы

чи алмазов приходилась на А ф 

рику. Там был найден ряд место

рождений в виде вертикальных 

трубок диаметром в несколько сот 

метров каждая.

Поиски алмазов проводились и 

в нашей стране. Советские ученые 

доказали, что в геологическом 

строении ряда районов Африки и 

Сибири есть много общего.

За последние несколько лет на 

территории Якутии были произве

дены широкие поисково-разведоч

ные работы и обнаружены алмаз

ные россыпн. В 1954 году было 

найдено первое коренное место

рождение алмазов — трубка, по

лучившая название «Зарница». 

Затем были открыты другие ме

сторождения — трубки «М ир», 

«Удачная» и другие.

Добытая алмазоносная порода 

—  кимберлит поступает на обо

гатительную фабрику. Концент

рат, полученный в результате обо

гащения, подвергается облучению 

в рентгеновском аппарате. При 

этом среди зерен концентрата лег

ко можно обнаружить кристаллы 

алмазов, светящиеся под действи

ем рентгеновских лучей.

Затем алмазы отправляют в ла

бораторию, расположенную в рай

онном центре Нюрбе. Через руки 

работников лаборатории ежедневно 

проходят сотни кристаллов разно

образной. формы, окраоки и веса. 

Алмазы тщательно взвешивают 

и сортируют, Наиболее правиль

ные кристаллы, имеющие форму 

октаэдра, подвергаются в дальней

шем огранке.

На снимке: работники Нюрбин- 

ской алмазной лаборатории за гс- 

следованием новой партии алма

зов, найденных на алмазной труб

ке «Мир». Слева старший лабо

рант 3. Ф Репина.

(Фотохроника ТАСС.}
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СОРЕВНОВАНИЮ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ 
И Ш А Х Т ЕР О В -Ш И Р О К И Й  РАЗМАХПисЬма из леспромхозов НА ЗА Н Я Т И Я Х  В Ш К О Л ЬН Ы Х

М А С Т Е Р С К И Х

Сегодня мы продолжаем пуб
ликовать письма лесозаготови
телей в ответ на призыв шах
теров Кузбасса — шире развер, 
нуть социалистическое сорев
нование шахтеров и лесозаго- 

? товителей.

Не уступим 
первенства

На днях я, посоветовавшись с 

коллективом евоего участка, вызвал 

по телефону начальника одного из 

лучш их шахтерских коллективов в 

Кузбассе тов. Жупника и сообщил 

ему, что мы принимаем вызов куз- 

бассовцев —  развернуть соревнова

ние в честь выборов. Но в кратком 

телефонном разговоре многого не 

скажешь, и теперь мне хочется на 

страницах газеты рассказать о на

ш их планах и расчетах, которые 

мы сделали прежде, чем решили по. 

меряться силами с прославленными 

горняками страны.

Мы, лесозаготовители, высоко це

ним горняков, добывающих для 

страны уголь. Мы знаем о всесоюз

ной славе, которой они окружены. 

Соревноваться с ними —  высокая 

честь, а выиграть соревнование и 

того почетнее.

Чтобы завоевать первенство в со

ревновании, мы усиливаем борьбу 

за высокую комплексную выработ

ку. Мы ликвидировали вспомога

тельные бригады, усилили за их 

счет комплексные. Теперь у  нас 

подготовку складов и волоков, за

готовку и трелевку леса ведет само 

комплексное звено.

В звено входят вальщик, тракто

рист и его помощник, чокеровщик 

и 3 обрубщика сучьев. Один из них 

посменно отгребает снег от деревьев, 
которые предстоит валить. В зве

не —  трактор и 2 пилы «Дружба».

Хорошо трудятся наши мотори

сты пилы «Дружба» Адольф Рит

тер, Виктор Скачков, Степан Шава. 

Они выполняют норму ежесменно 
на 135— 140 процентов, обязались 

в дни соревнования в честь выбо

ров давать по 1.5 нормы в смену. 

Каждый из них валит лес без по

мощника.

Трактористы также стараются не 

отставать от пильщиков —  вывезти 

весь лес, поваленный ими. А теперь 

они еще лучше работают —  нико

му не охота осрамиться в соревно

вании с горняками. Водители трак

торов Андрей Ерк, Сергей Мороз, 

Федор Выгорка постоянно перевы

полняют нормы.

Много ценного дает нам соревно

вание с шахтерами в борьбе за сор

тиментный план. Не секрет, что 

многие трактористы не любят во- 

вить тонкомер, бросают его в лесо

секе, если мастер не доглядит. А 

этот тонкомер —  рудничная стой, 

ка! Теперь мы ставим первым ус

ловием соревнования —  подбирать 

на лесосеке весь лес вчистую, бо

роться за перевыполнение плана по 

крепежу.

Много внимания и заботы уделя

ем мы машинам. На участке есть 

передвижная ремонтная мастерская. 

Профилактический ремонт оборудо

вания. технический уход ведут 

слесари тт. Грицук, Гаврилов, Ян 

сон.

Выполнение обязательств во мно

гом зависит от работы верхнего 

склада, особенно крановщиков, кото, 

рые грузят лес на платформы под

вижного состава или сцепы, как 

мы зовем их. Самых теплых слов 

заслуживают наши крановщики, 

особенно Василий Ушкалов и Вик

тор Расеулис. При норме 78 кубо

метров они грузят 130— 150, а

иной раз и до 200 кубометров.

Но далеко не все хорошо у 

нас. Очень подводят нас до

рожники нашего Тимирязевского 

леспромхоза. Больше года говорим 

мы и пишем о том, чтобы они пода

вали подвижной состав по графику. 

Много приказов об улучшении рабо

ты дороги написали руководители 

леспромхоза, несколько совещаний 

было по этому вопросу. Но дорожни

ки и их начальник тов. Русляков 

по-прежнему срывают график.

И получается, то нет вовремя по. 

рожняка —  стоят на участке ма

шины н люди, то подают в два раза 

больше сцепов, чем надо, —  стоят 

они у  нас подолгу, хотя «до заре

зу» нужны на соседних лесопунк

тах. Пусть наши дорожники примут 

мое письмо как вызов на соревнова

ние с нами и пусть первым п унк

том своих обязательств они поста

вят выполнение графика подачи 

подвижного состава.

Начиная соревнование с шахтера, 

ми. мы обязуемся выполнить квар

тальный план к 16 марта, дать 

сверх гиГана 4.000 кубометров ле
са.

А. САЛАХУТДИНОВ, 

мастер лесозаготовок третьего 

мастерского участка Тимирязев

ского леспромхоза.

На вахте— 
комсомольский 

экипаж
С большим интересом в нашем 

Красноярском леспромхозе узнали о 

призыве шахтеров Кузбасса про

должить соревнование с томскими 

лесозаготовителями. Мы считаем, 

хорошее дело предлагают горняки.

По всей стране развернулось со

ревнование в честь выборов в Вер

ховный Совет СССР. Недавно к нам 

пришла весть, что коллектив Те- 

гульдетского леспромхоза встал иа 

вахту в честь выборов. Теперь шах

теры вызывают нас на соревнова

ние. Мы готовы помериться силами 

и с тегульдетцами и с горняками. 

Отвечая им, коллектив леспромхоза 

встал на трудовую вахту, обязался 

16 марта завершить квартальный 

план заготовки и вывозки леса.

Выполнение обязательств всем 

коллективом во многом зависит от 

нас^ шоферов. Наш комсомоль

ский экипаж машины ЗИС-150, как 

и другие шоферы леспромхоза, до

ставляет лес на нижний склад. Ле

том мы возим древесину с участка 

Юг, зимой —  с Заречного и Чин- 

гары. Дорога к ним идет по боло

там. До Заречного —  42 километра, 

до Чингары —  вполовину меньше.

Условия, как видите, нелегкие, 

но мы справляемся. Ежемесячно все 

трое —  в экипаже, кроме меня,

Константин Тущков и Петр Михай

лов — перевыполняем нормы. Вклю

чаясь в соревнование с горняками 

Кузбасса и тегульдетцами, мы твер

до решили —  норму . выполнять 

не меньше, чем на 135 процентов.

Главное в нашем деле —  любить 

технику, содержать ее в полном по

рядке. Мы вместе со слесарями-ре- 

монтниками вовремя проводим тех

нический уход, бережем машину в 
рейсе. Хорошо изучили профиль до

роги.

Но выполнение графика вывозки 

леса зависит не только от нас. 

Важно еще, как организована ра

бота верхнего склада. К примеру, в 

начале зимнего сезона у нас на 

верхних складах лесоучастков 

установили новые погрузочные 

краны. Пока их осваивали, были 

перебои в погрузке.

Сейчас этими кранами грузят бы

стро, особенно крановщик Виктор 

Гринкевич. За ним дело никогда 

не стоит, был бы лес на складе.

Немало времени и сил уходит на 

рейс, но, как говорится: «Конец —  

делу венец». А у  нас конец рей

с а ,—  далеко не всегда хороший: 

часто простаиваем под разгрузкой 

из-за плохой электростанции на 

низшем складе. Она часто выходит 

из строя, раскряжевщики при по

ломках станции не работают, а мы 

стоим —  разгружать лес некуда.

Сильно тормозит работу шоферов, 

а значит, и вывозку леса, недоста

ток самых ходовых запасных частей 

к автомашинам и шин для них. Не 

хватает прицепов. Их почему-то 

присылают в леспромхоз меньше, 

чем машин. Например, в прошлом 

году к нам прибыло 16 капитально 

отремонтированных и новых машин, 

а прицепов только 5.

И еще на вывозку леса влияет 

организация дела в ремонтных ма

стерских области. Очень плохо по

могают нам их работники. Машины, 

идущие в леспромхоз из капиталь

ного ремонта, в большинстве прихо
дится заново ремонтировать. Это от

носится не только к работникам 

Томских центральных ремонтных 

мастерских. Недавно к нам посту

пили 4 автомашины из Салаирских 

мастерских на Алтае, так эти ма

шины пришлось тащить трактором.

Но трудности нас не пугают. 

Откликаясь на призыв шахтеров, 

мы вступаем в соревнование с ни

ми и надеемся доказать, что том

ские лесозаготовители могут рабо

тать не хуже, чем их друзья —  

горняки Кузбасса.

Давайте соревноваться, товарищи

Прозвенел звонок. В поме
щение, где находятся мастер, 
ские Тимирязевской средней 
школы, вбегают раскраснев

шиеся от мороза школьники. 
Они раздеваются, разбирают 
необходимый для работы ин
струмент и приступают к де
лу.

Преподаватель Афанасий 
Дмитриевич Карелин подходит 
то к одному, то к другому 
ученику, показывает, как пра
вильно держать пилу, зубило, 
молоток, учит технике безопас
ности.

Уж е несколько уроков уча
щиеся 6-го класса делают сле
сарные молотки. Работа не из 
легких.

Зажав в тисах заготовку, 
старательно обтачивает ее Але
ша Черепанов (снимок №  1). А  
в руках у  Гали Кирсановой 
сверкает уже обточенный и от
шлифованный молоток. Оста
лось произвести центровку, 
просверлить отверстие, и рабо
та будет выполнена на «отлич
но». Да и не только Галя, но и 
другие девочки этого класса С

Семинар профсоюзных 
работников г. Томска

Облсовпроф провел семинар пред

седателей цеховых комитетов проф

союзных организаций промышлен

ных предприятий г. Томска.

Участники семинара прослушали 

ряд докладов.

Председатели цеховых комитетов 

тов. Шпильберт (завод «Сибэлектро- 

мотор»), тов. Москвина (электро

ламповый завод) и другие подели, 

лись опытом работы

П. АНИПИРОВ,

шахтеры!

шофер

хоза.

В. СУРГЕЛОВ, 

Красноярского леспргм-

Методичесное совещание 
об организации учебного 

процесса

В Томском политехническом ин

ституте состоялось методическое со

вещание об организация учебного 

процесса. В нем приняли участие 

деканы факультетов, заведующие 

кафедрами, представители общест

венных организаций института.

Совещание отметило положитель

ную роль перестройки учебной ра

боты в соответствии с инструктив

ным письмом Министерства высше

го образования СССР. Были выявле

ны и существенные недостатки в 

планировании учебного процесса. 

Докладывал по этому вопросу на

чальник учебного отдела института 

тов. Жулев.

Намечен ряд- ме,р по устранению 

недостатков в планировании учебно

го процесса.

С. СЕЛЕЗНЕВ.

Районный слет 
охотников

В Каогаске состоялся районный 

слет охотников. Участники слета 

заслушали доклад директора район

ной заготовительной конторы рай

потребсоюза тов. Ссрякова об ито

гах охотничьего промысла и заго

товительной работы в прошедшем 

году и о задачах на 1958 год.

За 4 последних года заготовка 

пушнины в районе возросла. Уве

личилось число охотников-передо- 

виков. В прошлом году больше по

ловины охотников в полтора —  

два раза перевыполнили сезонное 

задание по отстрелу пушного зверя.

Охотники в своих выступлениях 

обратили внимание руководителей 

райзагогконторы и правления рай

потребсоюза на необходимость луч

шего материально-технического 

снабжения, усиления организатор

ской работы с ними. Участники 

слета приняли обращение ко всем 

охотникам и заготовителям потре

бительской кооперации района, в 

котором призвали план заготовки 

пушнины I  квартала 1958 года 

выполнить к 16 марта, а годовой 

план завершить к 25 декабря п до 

конца года дать дополнительно 

пушнины государству на 50 тысяч 

рублей.

На слете участникам ВСХВ бы

ли вручены медали. 18 охотникам 

и оаботникам заготовительного 

аппарата вручены премии.

Т. КУРИЛОВИЧ.

увлечением занимаются сле
сарным делом. За два года 
существования школьных ма
стерских в объемистых шка
фах и ящиках появилось мно
го различных инструментов. 
Здесь можно увидеть ножовоч- 

’ ные станки для резки металла, 
циркули, отвертки, ключи, рез
цы и многие другие вещи, не
обходимые для токарного и 
слесарного дела.

Закончились два часа прак
тических занятий. Уходят ше- 

< стиклассники, а их место зани
мают старшие товарищи — 
учащиеся 9 «Б » класса. Полу
чив задание, они принимают
ся за работу. Одни готовят пе
реносный кабель, другие 
вскрывают коробки переклю
чателей электропил «К-5».

Помогая друг другу, акку
ратно заделывают концы ка
беля на клеммах переклю
чателя Тамара Иванова и Ни
на Муратова. Несколько ми
нут кропотливой работы, и 
пила готова к действию.

Занятия по основам ’произ
водства лесной промышленно
сти дают ребятам много полез
ных знаний, расширяют их 
кругозор, прививают любовь к 
труду. В этом году девяти
классники изучили устройство

бензопилы «Дружба», научи
лись владеть ею, полностью 
освоили электропилу «К-5». А  
впереди еще много' неизучен
ного, интересного.

В мастерские ребята прихо
дят не только в часы занятий. 
И х здесь можно часто видеть 
после уроков. Особенно часто 
приходят поработать на стан
ках учащиеся 6-го класса. Они 
помогают в строительстве 
теплицы и гаража. Изготавли
вают различные металлические 
изделия для оборудования 
физического кабинета, помога
ют Афанасию Дмитриевичу 
дооборудовать мастерские. Ре
бята под его руководством 
сделали рубильники и устано
вили электромоторы из «ути
ля», собрали и привели в дей
ствие несколько станков. Уче
ник Володя Ларин интере
суется токарным делом. М а
стер помогает ему освоить то
карный станок. (Снимок №  2).

Много труда пришлось за
тратить А . Д. Карелину, что
бы оборудовать мастерские 
всем необходимым, чтобы сде
лать их школой производст
венного мастерства, местом, от
куда многие ребята начнут 
свой трудовой путь.

Текст и фото В. Асабина.

П и с ь м а  л в  р  е д а ж д я ю

Развивать
садоводство

О т ч :е гд о » д ы Д о р д ы е  
с о б р а н и я  в  к о л х о з а х Д е л о в а я  к р и т и к а

В колхозе «Единый труд». Том

ского района, состоялось отчетно- 

выборное собрание. Колхозники за

слушали отчет председателя кол

хоза тов. Болтовского о работе 

правления, отчет председателя ре

визионной комиссии тов. Нежпнце- 

ва и отчет директора Томской МТС 

тов. Иванова о выполнении дого

ворных обязательств МТС с колхо
зом.

—  Минувший 1957 сельскохо

зяйственный год. —  сказал тов. 

Болтовский. —  был годом укреп

ления экономической базы нашего 

колхоза, роста производства сель

скохозяйственных продуктов.

Докладчик подробно рассказал о 

работе животноводческих ферм. 

Молочно-товарная ферма, располо

женная пои центральной усадьбе 

колхоза, которой руководит комму

нист П. Сакевич,— одна из лучших 

в районе. Правильная расстановка 

рабочей силы, соблюдение дисцип

лины труда, строгое выполнение 

распорядка дня позволили животно

водам обеспечить заметный рост 

производства молока. Надой молока 

за 1957 год составил здесь более 

2.000 килограммов на корову. В 

1958 году доярки решили бороться 

за получение 3.000 килограммов 

молока от kodobu.
Тов. Болтовский подробно рас

сказал о йоложении дел на других 

животноводческих фермах, о недо. 

статках в развитии животновод

ства и полеводства.

Колхоз в прошедшем году не вы

полнил намеченных планов по 

урожайности. В среднем с каждого 

гектара получено только по 10 

центнеров зерновых. Колхоз затя

нул посевные работы, допустил 

потери хлеба при уборке. Большая 

доля вины за это ложится и на 

МТС. Механизаторы, обслуживаю

щие колхоз, не выполняли в срок 

полевые работы, мало обращали 

внимания на качество. Раздельная 

уборка хлебов применялась мало.

Колхозники в своих выступле

ниях резко критиковали правление 

за недостатки в работе.

Овощевод второй полеводческой 

бригады Лидия Черенкова говори

ла о том. что правление недооцени

вает развитие овощеводства. Часть 

овощей так и осталась в поле. 

Из-за бесхозяйственности колхоз 

недополучил несколько тысяч руб

лей дохода, такое пренебрежитель

ное отношение к груду принижает 

активность колхозников.

Ветврач Томской МТС тов. Сверд

лов критиковал правление за недо

статки в организации зимовки ско

та. Поголовье, особенно крупного 

рогатого скота, растет, а скотопо- 

мещения по-настоящему не ремон

тируют, не строят и новые типо

вые дворы. Все это тормозит разви

тие животноводства.

—  В каждом деле успех решают 

люди, —  сказал бригадир второй 

полеводческой бригады тов. Нежин- 

цев. —  Есть v  нас в бригаде Фе

дот Семенов. Ему 80 лет. Однако 

он идет впереди других. Но есть и 

такие, как семья Зимаревых. Отец 

Аксен и сын Иван не желают тру

диться в колхозе, отсиживаются

дома. За год они заработали трудо

дней меньше, чем один Федот Се

менов. Правление колхоза не ведет 

борьбы за укрепление трудовой 

дисциплины.

О необходимости больше уделять 

внимания культурно-бытовым за

просам колхозников говорил брига

дир третьей полеводческой бригады 
тов. Келлер.

Бухгалтер колхоза тов. Стрыгин 

сказал:

—  В этом году мы получили 
миллионный диход, причем 602 ты

сячи рублей нам дала/ молочно-то

варная ферма. Доход от других от

раслей хозяйства невелик. Это го

ворит об огромных неиспользован

ных резеввах хозяйства. Напри

мер, овощеводство может дать по

лумиллионный доход. Артель в 

1958 году может получить 2 мил

лиона дохода.

На' собрании выступило 13 че

ловек. Принят наказ новому соста

ву правления колхоза,

Г. СИЛИН.

Так идет 
дело

в заводской 
библиотеке

о

Г. БЕРД Ы Ш ЕВ

В этой комнате, большую часть 

которой занимают полки с книгами, 

никогда не бывает безлюдно.

Это —  библиотека завода «Сиб- 

электромотор». Многие из посетите

лей уже несколько лет пользуются 

ее услугами.

Каждый раз, когда в библиотеке 

появляется новый, читатель, заведу. 

Ющ.ия Любовь Николаевна Синкина 

интересуется тем, какие книги 

больше всего его привлекают.

Однажды в библиотеку пришла 

молодая работница Лида Авдеева.

—  Мне что-нибудь почитать, —  

попросила она.

—  Прочитайте, пожалуйста, вот 

эту книгу,— сказала Любовь Нико

лаевна, вручая произведение 

Н. Островского «Как закалялась 

сталь».

Книга Лиде понравилась. Посте

пенно Лида стала активным читате

лем. , По совету библиотекаря 

девушка поступила учиться в ве

чернюю школу рабочей молоде

жи. Она пришла на завод с образо

ванием 4 класса. И вот уже оконче. 

ны 7 классов, сдан техминимум. 

Лида теперь прочитывает до сотни 

книг и брошюр в год. Книга стала 

ее любимым другом. Лида Авдеева 

хорошо трудится, выполняя произ

водственные задания на 150 —  170 

процентов. Ее выбрали в цеховое 

комсомольское бюро, в библиотечный 

совет.

Теперь Лида ту любовь к книге и 

знаниям, которые ей привила биб

лиотекарь Л. Н. Синкина, передает 

своим товарищам. В цехе она устра

ивает громкие читки, организует бе. 

седы о книгах.

Многим помогла Любовь Никола

евна полюбить книгу. Запрессовщик 

А. Кдюсов, комплектовщик П. Бара, 

нов, формовщица Ф. Курочкина, 

изолировщица Л. Чебракова и другие 

много читают, бережно относятся к 

книгам. Нормировщица Н. Ворожрй- 

кина пишет: «Я работаю. Имею де

тей, и мало времени остается для 

чтения. Иногда прочитаю книгу и 

думаю больше не брать книг из-за 

недостатка времени, но библиотекарь 

тов.^ Синкина так побеседует со 

мной, порекомендует такую книгу, 

что я опять нахожу время читать».

Труд библиотекаря требует не 

только знаний и любви к книгам, 

но прежде всего внимания к людям. 

Об этом всегда помнит Любовь Ни. ‘ 

колаевна. На столе библиотекаря —  

указатели литературы, рекоменда

тельные списки. Вее это помогает 

в работе с читателями, которые не

редко прямо. из пеха приходят в 

читальный зал библиотеки.

В библиотеке часто проводятся 

беседы о прочитанных книгах, чи

таются лекции. Только за последнее 

время проведены такие лекции, как 

«О международном значении Вели, 

кой Октябрьской социалистической 

революции», «О воспитании детей в 

ремье», «Искусственный спутник 

Земли» и ряд других.

Большое внимание уделяется на

глядной агитации. В читальном за

ле оформлено 14 стендов и книжно

иллюстративных выставок. Содержа, 

тельны стенды, посвященные жиз

ни и революционной деятельности 

Владимира Ильича Ленина, 40-й го

довщине Великой Октябрьской соци

алистической революции, борьбе со

ветских людей за мир и дружбу 

между народами.

В библиотеке есть выставки по

литической литературы, литературы 

в помощь изучающим материалы 

декабрьского Пленума ЦК КПСС и 

IX  сессии Верховного Совета СССР, 

выставки антирелигиозной и науч

но-популярной литературы. Одна из 

выставок подготовлена в помощь 

профсоюзному активу,

В течение года библиотека орга

низует до 30 книжных выставок.

Систематически оказывается по* 

мощь агитаторам и культорганиза. 

торам цехов завода.

Учитывает библиотека и запросы 

учащейся молодежи. , Диспетчер 

Александра Водянова, копировщица 

Герта Горст учатся на 5 курсе ве

чернего отделения электромеханиче

ского техникума. Копировщица Валя 
Шелякина учится в вечерней школе. 

«Если нуж ны х книг в нашей биб

лиотеке нет, Любовь Николаевна до

стает их в других библиотеках го

рода», —  говорят они.

Один из важнейших разделов биб

лиотечной работы —  пропаганда 

производственно-технической лите

ратуры. В заводской библиотеке 

имеется специальный стенд, где вы

ставляются книжные новинки на 

производственные темы. Литература 

о передовом опыте помогает рабочим 

завода следить за начинаниями но

ваторов других заводов, подхваты

вать их.

С сообщениями о поступивших в 

библиотеку новинках литературы 

тов. Синкина выступает в заводской 

многотиражной газете.

Распространенная и доходчивая 

форма пропаганды книги —  чита

тельские конференции. Они прово

дятся в цехах, общежитиях, в чи

тальном зале библиотеки.

Особенно интересно и содержа 

тельно прошли конференции по ро

манам советских писателей Кочетова 

«Журбины», Андреева «Широкое 

течение». Полевого «Горячий цех».

Немалую роль в распространении 

книги играют библиотеки-передвиж. 

ки, которые организуются в цехах й 

общежитиях молодых рабочих.

Не забыты и юные читатели, де

ти рабочих завода. Имеется библио

течка для детей школьного возрас

та, Летом в пионерские лагери по

сылаются передвижные библиотеч

ки. Библиотека своевременно откли

кается на события в стране и за 

рубежом, отмечает многие знамена
тельные даты.

Сейчас библиотека развертывает 

подготовку к выборам в Верховный 

Совет СССР Подобрана литература в 

помощь агитаторам и пропаганди

стам, готовится книжно-иллюстра

тивная выставка, посвященная вы
борам.

Успехи библиотеки —  результат 

не только большого и добросовестно

го труда Л. Н. Синкиной. Во всей 

работе она опирается на актив.

Организатор многогранной дея. 

тельности библиотеки —  библиотеч

ный совет. Возглавляет его вот уже 

шестой год экономист Надежда Ми

хайловна Трубицина. Много време

ни и сил отдает она проведению чи

тательских конференций. Активно 

участвует в работе библиотечного 

совета инженер-химик заводской ла

боратории Тамара Филипповна Утки

на. Она помогает; в обработке книж. 

ного фонда, подборе литературы для 

докладчиков, в оформлении стендов 

и выставок Плановик Рита Мурзи

на в общежитии молодых рабочих 

организует читательские конферен

ции, лекции и читки. Члены биб

лиотечного совета помогают в про

паганде книги непосредственно в 

цехах и отделах завода.

Заводская библиотека —  хороший 

помощник партийной, профсоюзной и 

комсомольской организаций в воспи. 

тательной работе коллектива.

В 1952 году члены общества 

мичуринцев в г. Томске заложили 

первые коллективные сады. Сейчас 

800 человек на своих участках 

занимаются садоводством.

В коллективных садах проведен 

водопровод, организована охрана 

насаждений. Мичуринцы высадили 

на своих участках много, смороди

ны, крыжовника, малины, вишни, 

яблонь и других ягодных кустар

ников, выводят новые сорта плодо

вых и ягодных культур, акклима

тизируют различные растения в 

условиях Сибири. Посажены пло

довые деревья, декоративные ра

стения, цветы.

Участок для сада я получила в 

1955 году и посадила на нем кры

жовник, смородину, малину и ябло

ни. Через два года я собрала пер

вый урожай. Только малины уро

дилось более десяти ведер. Прошед

шим летом я собрала много яблок 

сорта «ранет» и получила первый 

урожай со стелющейся яблони —  

22 яблока.

Я  посадила на участке китай

ский лимонник и семена южных 

растений. Вырастила несколько 

кустов воз.

Очень хороню на наших уча

стках летом: много зелени, све

жий воздух. Работа на свежем 

воздухе укрепляет организм, яв

ляется разумным п полезным от

дыхом после занятий на производ
стве.

Необходимо шире развивать кол

лективное садоводство, вовлекать 
в общество мичуринцев новых чле

нов, вести пропаганду мичурин

ских знаний. Городские организа

ции должны помочь нам лучше ор

ганизовать охрану участков.

М. МАЛЫШКИНА.

Благородный
поступок

В начале этого месяца я ехала 

поездом из Новосибирска в Томск. 

На станции Тайга я случайно от

стала от поезда. В вагоне остался 

мой багаж. Конечно, я беспокоилась 

за судьбу своих вещей. В чемода

не, кроме одежды, были докумен

ты, аккредитив и две тысячи 

рублей денег.

Но когда я прибыла в Томск, то 

была очень обрадована. На перроне 

вокзала меня ожидал оставленный 

мной чемодан, который сохранил 

мой попутчик, незнакомый мне 

мужчина. Несмотря на то, что ему 

нужно было ехать в район, он за

держался на станции, ожидая мо

его поезда.

Тронутая честностью и заботой, 

проявленной незнакомым мне чело

веком, я предложила ему возна

граждение. Он категорически отка

зался от этого. Мой попутчик ока

зался жителем села Бакчар, пен

сионером Иваном Сергеевичем Не

веровым. Я от всего сердца благо

дарю Ивана Сергеевича за его бла

городный поступок.

А. ДОРОНЕНИО.

ПО СЛЕД АМ  Н А Ш И Х  В Ы С ТУП Л Е Н И Й„Невкусно и дорого"
Под таким заголовком в №  253 

газеты «Красное Знамя» было 
опубликовано письмо в редакцию, 
в котором рассказывалось о недо
статках в работе столовой №  40, 
обслуживающей студентов уни
верситета.

Как сообщил нам директор сто
ловой тов Козявкин, письмо об
суждалось коллективом столовой 
и студенческим советом. Факты, 
приведенные в нем, признаны 
правильными.

Принимаются меры для улуч
шения работы столовой, усилен 
контроль за приготовлением 
блюд, на раздачу выделен еще 
один работник. Руководство сто
ловой добивается, чтобы в буфете 
бесперебойно были продукты пер
вой необходимости.

„Письмо неученому 
соседу"

Под таким заголовком в №  4 
газеты «Красное Знамя» за 5 ян
варя 1958 г. опубликован мате
риал, в котором рассказывалось 
о недостатках в работе ателье 
№  2 Томского горпромторга.

Как сообщил нам директор гор
промторга тов. Бочаров, опубли
кованный в газете материал об
суждался на общем собрании кол 
лектива ателье №  2. Собрание 
признало, что факты выпуска не
доброкачественной продукции в 
ателье, действительно, имеют ме
сто. Принято решение организо
вать занятия по повышению ква
лификации мастеров, усилить 
контроль за процессом производ
ства, сдавать готовую продукцию 
на склад только после проверки 
ее качества заведующим произ
водством и закройщиком-исполнн- 
телем.Областная спартакиада

В физкультурных организа
циях напряженно готовились 
к участию в спартакиаде области. 
Сегодня она начнется в Томске па
радом на площади Революции. За
тем состоятся состязания по ско
ростному бегу на коньках для жен. 
щин, а со следующего дня —  по 
видам лыжне го спорта. В воскре
сенье на лыжной базе ДСО 
«Спартак» в 12 часов будет дан 
старт эстафетным гонкам для 
команд сельских районов и нач
нутся con язааия. по прыжкам с 
трамплина о участием сильней
ших спортсменов области

Хоккеисты уже закончили пред
варительные игры в подгруппах и 
начинают бии в финале. Это пра
во завоевали первая команда 
ДСО «Труд», хоккеисты общества 
«Динамо» и  Вокзального района.

Наряду с проведением спарта
киады области продолжается под
готовка сборных команд к уча
стию в зональных и финаль
ных соревнованиях спартакиады

В Кировск на тренировочный 
сбор выехала сборная команда 
области в составе Байгулова 
Ховрина, Соколова. Лисовского 
Карташова Д„ Карташова Б. 
Лебедевой, Ермиловой и Верши 
ниной. Эти спортсмены будут от 
стаивать честь нашей области 
состязаниях по слалому.

*9
Начали в Томске тренировоч

ный сбор фигуристы на коньках. 
Идут напряженные тренировки у 
J онькобежцев, двоеборцев, прыгу- 
ов с трамплина и лыжебежцев.

^  В . С А Л Н И С .

в
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Китайская Народная Республика. Шанхайский завод точных при
боров существует с 1953 года. Он создан путем слияния двух не
больших ремонтных мастерских. Сейчас предприятие освоило мас
совый выпуск оптических приборов высокой ючности, в том числе 
микроскопов и других инструментов.

На снимке: в цехе завода.
Агентство Синьхуа.

Свержение диктатуры 
Хименеса в Венесуэле

НЬЮ -ЙОРК, 23 января. 
(ТАСС). Корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс передает из сто
лицы Венесуэлы— Каракаса, что, 
как было объявлено по радио, в 
результате двухдневных боев там 
свергнут режим Переса Хименеса.

В сообщении радио венесуэль
ской столицы, переданном в 2 ч. 
30 мин. по местному времени (в 
10 часов утра по московскому 
времени), указывалось, что груп
па «военных и гражданских лиде
ров» добилась победы, свергнув 
правительство Хименеса в резуль
тате двухдневных ожесточенных 
боев, происходивших в столице и 
в ряде центров провинций Вене
суэлы. В официальном сообще
нии, переданном по правительст
венному радио, говорится, что 
«движение, состоящее из граж
данских и военных участников, 
взяло в свои руки контроль над 
правительством на основе согла
шения, достигнутого в вооружен
ных силах».

По сообщению агентства Юнай
тед Пресс, низвергнутый бывший 
президент Хименес бежал сегодня 
в 10 час. 35 минут утра на воен
ном венесуэльском самолете аме
риканского производства. По 
сообщению официального радио, 
находящегося в руках сил, сверг
нувших Хименеса, в боях против 
реакционной диктатуры было уби
то 145 и ранено 600 человек.

Ссылаясь на официальные 
источники, американские инфор
мационные агентства сообщают, 
что в Венесуэле сейчас находится 
около 40 тысяч американцев, свя
занных с концессиями С Ш А  в 
Венесуэле. Как известно, С Ш А  
уже давно завладели нефтяными 
месторождениями в Венесуэле, из 
которых они выкачивают ежегод
но 130 млн. тонн нефти. Морга-

новской компании «Юнайтед 
стейтс стил» принадлежит кон
цессия на разработку залежей 
железной руды «Серро боливар».

Восстание в Венесуэле, несом
ненно, явилось следствием резко
го недовольства народа разграб
лением страны американскими 
монополиями, марионеткой кото
рых был Хименес, наживавшийся 
на разбазаривании народного до’- 
стояния Венесуэлы.

НЬЮ -ЙОРК, 23 января. 
(ТАСС). Согласно последним 
сообщениям агентств печати, по
лученным из Каракаса, власть в 
Венесуэле взяла в свои руки 
военная хунта, состоящая из пяти 
человек во главе с контр-адмира
лом Ларрасабалем.

Хунта уже освободила тысячи 
заключенных и восстановила сво
боду печати, а также удовлетво
рила другие требования револю
ционного движения.

По сообщению агентства Асео- 
шиэйтед Пресс, в Каракасе созда
на гражданская патриотическая 
хунта, в которой представлены 
«все политические группы от 
коммунистов до правых».

Представитель хунты Фабрисио 
Охеда заявил, что хунта поддер
жит временное военное прави
тельство лишь при условии, что в 
ближайшее время будут проведе
ны общенациональные выборы и 
будет создано правительство на
циональною союза, а также будут 
арестованы лица, виновные в пре
ступлениях, совершенных при 
свергнутом правительстве, и что 
будут восстановлены гражданские 
свободы включая свободу для 
политических партий.

Охеда также заявил, что его 
движение руководило всеобщей 
забастовкой, которая началась 
21 января.

Статья маршала английской авиации 
Слессора в газете „Нью-Йорк 

геральд трибюн"
НЬЮ -ЙОРК. 22 января. 

(ТАСС). Газета «Нью-Йорк ге

ральд трибюн» публикует пер

вую из трех статей марша

ла английской авиации и 
бывшего начальника штаба 
военно-воздушных сил сэра Джона 
Слессора, который одобряет защи
ту Джорджем Кен-наном политики 
«отрыва друг от друга» вооружен
ных сил Советского Союза и зак
ладных держав в Европе. В своей 
статье Слесоор отмечает, что пред, 
ложение Кеннаяа «вызывает' до
полнительный интерес» в связи с 
предложениями такого же характе
ра, содержавшимися в письмах 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина, адресо
ванных главам правительств запад
ных держав.

«Представьте себе, заявляет 
Слессор, что какой-то кудесник 
взмахнул волшебной палочкой и 
предлагает нам такое положение, 
при котором между границами 
России и границами Франции, 
Италии, Греции и Турции в Евро
пе находится пояс государств, не 
присоединившихся ни к какому во. 
енному союзу с Востоком или За
падом, не имеющих никакого атом
ного оружия, с любой формой 
внутреннего правления, широкий 
коридор стран, простирающийся 
от Швеции до Югославии, от Бал
тийского моря до Черного моря; 
разве мы не ухватимся за это, ис
ходя как из военных, так и полити
ческих соображений? Конечно, мы

сделаем это, если только не будем 
совершенно безумными».

Заявив, что намерения Совет
ского Союза следует проверить, 
дабы определить, на каких услови. 
ях он будет настаивать, Слессор 
пишет, что западные державы со 
своей стороны не должны зани
мать «излишне жесткую позицию 
в таких вопросах, которые не яв
ляются существенно важными; на
ша позиция должна состоять в 
том, что мы хотим вести перегово
ры о взаимном отводе русских 
войск из Восточной Германии и 
других стран Варшавского пакта, 
а английских и американских 
войск — с континента Европы, о 
создании зоны, свободной от 
атомного оружия в Германии, 
Польше и Чехословакии, — но 
не больше на данном этапе».

Хотя соглашение о взаимном от. 
воде войск, по мнению Слессора, 
будет представлять собой опредег 
ленную опасность для Запада, 
«политические преимущества, — 
пишет он, — будут колоссальны
ми, включая то несомненное пре
имущество, что разведение таким 
путем военных границ Востока и 
Запада уменьшит шансы на елу-1 
чайное возникновение войны».

В заключение статьи Слессор 
призывает в первую очередь при
ложить все усилия для достижения 
в Н АТО  согласия в принципе от
носительно предложения Булгани
на о создании «в центре Европы 
зоны, свободной от атомного ору
жия».

Против угрозы атомной войны

Агрессивные планы американских 
империалистов

НЬЮ -ЙОРК, 23 января. 
(ТАСС). Американские милитари
сты, явно встревоженные ростом 
популярности в С Ш А  и за их 
пределами идеи мирного сосуще
ствования и растущими требова
ниями переговоров между Восто
ком и Западом, не прекращают 
пропаганду агрессивной стратегии 
«превентивной войны».

Печать сообщает о появлении в 
С Ш А  нового документа, пропа
гандирующего эти опасные кон
цепции. Речь идет, указывает 
обозреватель вашингтонской газе
ты «Стар» Э. Прина, о новом 

«совершенно секретном докладе» 

Пентагона (военное ведомство 

СШ А), рекомендующем Соединен

ным Ш та'ам принять «стратегию

военного нападения», что. по 
заявлению вашингтонского кор
респондента агентства АсСоши- 
эйтед Пресс, очевидно, включает 
«превентивную войну».

Как сообщает газета, на заседа
нии подкомиссии сената по воп
росам военной готовности ее 
председатель сенатор Джонсон 
огласил один из разделов этого 
доклада, где утверждается, что 
«С Ш А  должны сочетать свою 
стратегию оборонительного сдер
живающего средства со страте
гией военного нападения». Со
гласно сообщениям печати, на 
ближайших заседаниях подкомис
сии с заявлениями по этому воп
росу выступят министр обороны 
С Ш А  Макэлрой и его замести
тель Куорлс.

ЛОНДОН. 23 января. (ТАСС). 
Сегодня по инициативе Англий
ского комитета защиты мира де
легация в составе ряда видных 
общественных деятелей и руково
дителей профсоюзов посетила 
парламент и. вручила исполняю
щему обязанности премьер-мини
стра Батлеру,-лидеру лейборист
ской партии Гэйтскеллу и лидеру 
либеральной партии Гримонду 
идентичны0 письма, требующие, 
чтобы английское ■ правительство 
предприняло конкретные меры, 
которые способствовали бы устра
нению’ угрозы атомной войны.

«Наступило время, — говорится 
в этих письмах,— когда народы и 
государственные деятели всего 
мира и в особенности великих 
держав должны сделать высшее 
усилие, чтобы спасти мир от ка
тастрофы... .

Для достижения этой благород
ной цели мы предлагаем, чтобы 
вы, поддержали и обратились к 
вашей партии с призывом высту
пить за немедленное осуществле
ние правительством следующих 
мер:

1. Прекратить полеты над Анг
лией самолетов, вооруженных 
термоядерным оружием.

2. Отменить любые соглашения 
о размещении ракетного оружия 
в нашей стране.

3. Немедленно прекратить анг

лийские термоядерные испытания.
Мы считаем, что такая госу

дарственная политика , должна 
подкрепляться немедленным про
ведением совещания глав прави
тельств великих держав, которое 
могло бы привести к:

1. Прекращению всех испыта
ний термоядерного оружия.

2. Созданию в Центральной Ев
ропе зоны, свободной от ядерно- 
го оружия.

3. Принятию соглашения о раз
оружении, которое охватывало бы 
термоядерное оружие, ракетные 
снаряды, «обычные» вооружения 
и уровни вооруженных сил.

Эти мероприятия как нацио
нальные, так и международные 
привели бы, по нашему мнению, 
к обеспечению прочного мира во 
всем мире».

Письма подписали видные об
щественные и профсоюзные дея
тели и представители науки — 
член королевского общества 
профессор Дж. Д. Бернал, 
д-р X. С. Буроп, профессор 
Б. Фаррингтон, Дуглас Голдринг, 
д-р Хьюлетт Джонсон, д-р Хорас 
Джулс, член королевского обще
ства профессор X: Д. Кэй, про
фессор Г. X. Лейз и другие.

В центре Лондона во время 
вручения делегацией писем в 
парламенте состоялся массовый 
митинг в поддержку изложенных 
в этих письмах требований.

Послание президента 
Зйзенхаузра конгрессу 

об американских 
профсоюзах

ВАШ И Н ГТО Н , 23 января. 
(ТАСС). Сегодня президент Эй
зенхауэр направил конгрессу пос
лание. в котором излагается поли
тика правительства в отношении 
деятельности американских проф
союзов.

Ссылаясь на «коррупцию и 
злоупотребления» в ряде амери
канских профсоюзов, президент 
выдвигает в послании программу 
из семи пунктов, которая, по его 
словам, поможет «защитить ос
новные права рабочих и сохра
нить единство тред-юнионизма».

На деле, как это видно из пос
лания, правительство в нынешней 
программе пытается использовать 
факты коррупции в руководстве 
отдельных профсоюзов, чтобы 
усилить свой контроль над всем 
профсоюзным движением С Ш А . 
Например, выдвигаемая президен
том программа предусматривает, 
что все профсоюзы должны пред
ставлять на рассмотрение мини
стерства труда С Ш А  «деталь
ные» отчеты, касающиеся финан
совых вопросов. Кроме того, 
профсоюзы обязаны также пред
ставлять в распоряжение прави
тельства сведения о характере их 
устава, организационной структу
ре и характере деятельности.

Более того, под видом борьбы 
с «несправедливостями» в отно
шениях между профсоюзами и ра
ботодателями, выдвигаемая пра
вительством программа преду
сматривает дальнейшее ограниче
ние борьбы рабочих за улучшение 
материальных условий путем за
бастовок. Так, например, Эйзен
хауэр предлагает внести в зако
нодательство по труду такие из
менения, которые помешали бы 
актам «принуждения» по отноше
нию к предпринимателям, как, 
например, агитация за прекраще
ние работы. Президент предлагает 
также изменить рабочее законо
дательство таким образом, чтобы 
такие действия профсоюзов, как 
пикетирование, считались «не
справедливыми».

В послании не предлагается 
никаких конкретных мер по улуч
шению материального положения 
рабочих и помощи по безработи
це.

Заседание исполкома Национального 
союза Египта

КАИ Р , 23 января. (ТАСС). 
Здесь состоялось первое, заседа
ние высшего исполнительного ко
митета Национального союза 
Египта под председательством 
президента республики Гамаль 
Абдель Насера.

Национальный союз создается 
как массовая политическая орга
низация. которая, как пишут га

зеты, призвана содействовать до

стижению целей египетской рево

люции. Поскольку после револю

ции в Египте были распущены

все политические партии. Нацио
нальный союз будет единствен
ной в стране политической орга
низацией, которой, согласно кон
ституции, предоставляется право 
выдвижения кандидатов в Нацио
нальное собрание.

Положение о Национальном 
союзе предусматривает, что выс
ший исполнительный комитет со
стоит из 20 членов, утверждае
мых президентом республики. 
Президент республики является 
также председателем Националь
ного союза.Э к о н о м и ч е с к о е  п о л о ж е н и е  в С Ш А

Н ЬЮ  ЙОРК, 22 января. (ТАСС). 
В 1957 году произошли серьезные 
изменения в экономике С Ш А. В 
целом он явился годом снижения 
производства, сокращения объема 
торговых операций, дальнейшего 
роста безработицы и снижения 
уровня жизни широких масс трудя
щихся.

Спад в американской экономике 
стал очевидным уже в начале 
1957 года, но особенно усилился в 
последнем квартале. Публикуемый 
федеральным, резервным управле
нием индекс промышленного про
изводства, составлявший в 1956 
году 147 пунктов, упал в апреле н 
мае 1957 года до 143, а к декабрю 
он составлял уже 136 (за 1«00 при
нят индекс 1947 — 1949 гг.).

Сокращение производства бы
ло наиболее значительным в тя
желой промышленности, в част
ности. в отраслях, производящих 
капитальное оборудование. Ин
декс производства первичных ме
таллов составлял 111 в декабре 
по сравнению со 145 в декабре 
1956 года; индекс производства 
в промышленности, производя
щей металлоизделия, —  164 по 
сравнению со 183.

Производство предметов широ
кого потребления также снизи
лось, хотя и в несколько мень
шей степени. Например, индекс 
текстильного производства и про
изводства одежды снизился за 
год со 106 до 97, предметов про
довольствия, безалкогольных на
питков и табака снизился со 113 
до 111.

По данным американского ин
ститута железа и стали, в тече
ние четвертого квартала прошло
го года металлургическая про
мышленность работала в среднем 
на 74.3 процента своей мощно
сти: а в декабре эта цифра со-* 
кратилась до 65,4 процента.

В других отраслях промыш
ленности, производящих капи
тальное оборудование, также от
мечался резкий спад.

Публикуемый федеральным ре
зервным управлением индекс 
производства машинного обору
дования упал со 177 пунктов в 
декабре i9 5 6  года до 157 в де
кабре 1957 года. Недавно «на
циональная ассоциация станко
строителей» сообщала. что в 
1957 году новые заказы на стан
ки составляли в денежном выра
жении примерно 525 миллионов 
долларов по сравнению с 924 
миллионами долларов в 1956 го
ду, т. е. снизились почти на 43 
процента.

В истекшем году сократилось 
также производство строитель
ных материалов и топлива.

В автомобильной промышлен
ности. в особенности в последние 
месяцы 1957 года, появились 
признаки серьезного перепроиз
водства. В результате трудностей 
со сбытом на складах торговых 
фирм скопились огромные запа
сы непроданных автомобилей. 
Предприниматели вынуждены 
были резко сократить производ
ство. и цифры выпуска автомоби
лей в последние недели 1957 го
да и в первые недели нового го
да были на 15— 20 процентов 
ниже, чем в соответствующий 
период предшествующего года.

Абсолютных цифр производст
ва по большинству других отрас
лей промышленности, производя-

ревозок. По данным «ассоциации 
американских железных дорог», 
объем железнодорожных перево
зок в 1957 году уменьшился на 
6 процентов по сравнению с
1956 годом. В последние недели
1957 года железнодорожные по
грузки часто были на 15 и даже 
больше процентов ниже погрузок 
за соответствующие недели пред
шествующего года.

Летом 1957 года ввиду нали
чия бездействующих производст
венных мощностей, резко снизил
ся объем капиталовложений в 
промышленность.

Обследование, проведенное 
крупнейшей промышленной науч
но-исследовательской организа
цией «Нейшнл индастриэл кон- 
ференс борд», показало, что во 
втором квартале 1957 года ты
сяча крупнейших промышлен
ных корпораций выделила на 29 
процентов меньше средств для 
капитальных расходов, чем во 
втором квартале 1956 года. Мно
гие крупные корпорации объяви
ли об аннулировании или «от
срочке» своих планов заводского 
строительства.

Основное бремя усиливающе 
гося спада капиталисты поспеши 
ли переложить на народные мае 
сы. В 1957 году в ряде отраслей 
промышленности произошли мац 
совые увольнения рабочих, воз 
росли цены на многие товары, 
снизилась реальная заработная 
плата рабочих.

Согласно официальным дан
щих товары широкого потребле- ‘ ным, в декабре число полностью
ния, еще не имеется, но годовой 
индекс, указанный в экономиче
ском послании президента Эйзен
хауэра конгрессу, свидетельству
ет о том, что почти все отрасли 
промышленности были затронуты 
усиливающимся спадом.

Общее снижение производства 
привело к сокращению гр.узопе-

безработных составляло около 
3 4 млн., то есть на 800 тыс.- 
больше, чем в сентябре. С тех 
пор это число быстро росло и, 
по мнению некоторых специали
стов. к февралю, по-видимому, 
превысит 5 млн. Безработица 
особенно велика в металлургиче
ской промышленности, машино

строении, автомобилестроении и 
других отраслях тяжелой про
мышленности.

Помимо полностью безработ
ных, существуют миллионы рабо
чих, работающих неполный рабо
чий день при одновременном сни
жении заработной платы.

В истекшем году вследствие 
дальнейшего обострения хрониче
ского кризиса сельского хозяй
ства продолжали падать доходы 
фермеров. Согласно сообщению 
министерства земледелия, чистый 
доход фермеров равнялся в 1957 
году 11,9 млрд. . долларов. Это 
на пять с лишним миллиардов 
долларов меньше, чем в 1947 го
ду. Доходы фермеров сократи
лись больше, чем отражено в 
этих цифрах, ибо снизилась по
купательная стоимость доллара. 
Число ферм все время сокра
щается из-за разорения их вла
дельцев. Согласно докладу пре
зидента об экономическом поло
жении, число ферм сократилось 
до 5.087 тыс. в 1955 году и 
4.850 гыс. в 1956 году.

Мелкие капиталистические 
предприятия тоже гибнут от на
жима монополий. По данным ми
нистерства торговли, число бан
кротств в 1957 году составило 
13.739 против 12.686 в 1956 го
ду и 10.969 в 1955 году.

В своем докладе конгрессу об 
экономическом положении стра
ны президент Эйзенхауэр оха
рактеризовал нынешний спад, 
как «умеренный». и выразил 
надежду, что положение быстро 
исправится. Как видно из сооб
щений печати, президент и те, 
кто разделяет его мнение, осно
вывают свои надежды на излюб
ленном средстве американских 
правящих кругов: продолжении 
Международной напряженности и 
увеличении заказов на вооруже
ние.

Против полетов 
американских самолетов 
над странами Ближнего 

Востока

КАИ Р , 22 января. (ТАСС). Вы
ступая вчера в национальном соб
рании Египта, депутат Камаль 
эд-дин Рифаат остановился на 
вопросе о полетах американских 
военных самолетов над странами 
Ближнего Востока с грузом тер
моядерных и атомных бомб.

Я считаю нужным обратить 
внимание на то, сказал он, что 
Египет окружен со всех сторон 
военными базами, которые созда
ны в Ливии, Марокко, Италии, 
Греции. Предпринимаются также 
попытки создать новые базы в 
Ливане, Ираке, Пакистане и Ира
не. Самолеты, поднимаясь с этих 
баз, ежедневно патрулируют над 
этим районом. Такие действия 
представляют собой серьезную 
угрозу для народов этого района.

«Я  призываю египетское прави
тельство, — заявил Рифаат, — 
установить контакт с правитель
ствами других стран этого района 
и обратить их внимание на опас
ность, которую представляют эти 
базы для их народов».

—д» * «■—-

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 25 января ожидается не
большая облачность, без осадков, 
ветер южный. 3 — 7 метров в се
кунду, температура воздуха 12— 
17 градусов мороза, по северным 
районам — 7— 12 градусов мо
роза.

2 6 —27 января — малооблачно, 
без осадков, ветер слабый, тем
пература воздуха, ночью 20 — 25, 
днем — 10— 15 градусов мороза.

Редактор В. А  К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова

25 января — «После разлуки».
26 января, днем и вечером — 

«После разлуки»
28 января — «После разлуки». 
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 часов дня, вечерних — в 8 
часов вечера.

к и н о

Кинотеатр имени М . Горького
25 января — новый художест

венный фильм «Когда рядом 
друзья». Сеансы: 9. 10-30, 12. 
1-30, 3, 4-30, 6 7-30. 9 10-30. 

Зал кинохроники 
25 января проводится кинофе

стиваль зимней спартакиады 
РСФСР «В дни спартакиады». 
Сеансы. 10. 11-30. 1. 2-30 4.
5-30, 7 8-30 10.

С 27 по 29 января— «Стартует 
молодость». Сеансы: 10, 11-35,
I-  10, 2-43. 4-20. 5-55, 7-30,
9- 05, 10-43.

Кинотеатр имени И . Черных
25 января. Большой зал — 

«Две победы». Сеансы: 9-35.
I I-  20, 1 05. 2-50. 4-35, 6-20,
8-05, 10 10. Малый зал— «Алек
сандр Пархоменко». Сеансы: 
11-50. 1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9,
10- 50.

Для детей — «Крылатый пода
рок». Сеансы. 9, 10-25.

[г : 51

0 ^ ^ з н д м я ^
Продолжается подписка на газету 

„Красное Знамя" на 1958 год.

В  св язи  с у в е л и ч е н и е м  п е р и о д и ч н о с т и  в ы х о д а  га зе 

т ы  (6  р аз  в н е д е лю  вместо 5 раз) у с т а н о в л е н а  п о д п и с 

н а я  ц е н а  за  га зе т у  5  р у б л е й  в м е с я ц , на  11 м е с я ц е в —  

5 5  р у б л е й .

П о д п и с к а  п р и н и м а е т с я  во всех о т д е л е н и я х  св язи  и 

! о т д е ла х  «С о ю з п е ч а т и » .

Т о м с к а я  с т у д и я
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Суббота, 25 января
19.00. «Мы из литературного 

объединения». 19.20. Рассказы 
советских писателей на экране. 
20.10. Документальный фильм 
«Первые советские искусственные 
спутники Земли». 20.50. Кино
повесть «Ночной патруль».

Воскресенье, 26 января
15.00. Юным географам. «За

гадочное путешествие». 15.20. 
Кинопередача для детей. Фильм 
«Красная кувшинка». 19.00. Ки
ноочерк «В автомобиле по Ин
дии». (Псфедача пятая). 19.30. 
Эстрадное обозрение «Огни боль
шого города». 20.20. Художест
венный фильм «Последняя ночь».

Ресторан «Север» производит 
продажу обедов в дневное время 
с 11 часов дня до 5 часов вечера
по удешевленным ценам, по це
нам обычных открытых столовых.

Здесь же производится отпуск 
обедов на дом со скидкой 10% .

Пользуйтесь услугами рестора
на.

Учетно-кредитному техникуму 
требуются, методист и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, Затеев- 
ский переулок, 10. 2 — 1

Типографии №  2 «Красное 
Знамя» требуется разнорабочий.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13. 2 — 2

-J g  □ |

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную 
работу требуются грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Сибирская. 5, отдел кадров.

Томской погрузо-разгрузочной 

конторе станции Томск-П требу
ются грузчики.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: г. Томок, станция 
Томск-Н, телефон 63-11.

На постоянную работу требуют
ся водолазы.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 18 (во 
дворе) по средам и пятницам с 
3 до 6 часов вечера. 3 — 1

Томскому подшипниковому за
воду №  5 срочно требуются на по
стоянную работу: паровозные ма
шинисты, помощники машинистов.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, отдел кадров.

Томскому машиностроительному 
техникуму требуются на препода
вательскую работу инженеры-меха
ники.

Обращаться: г. Томск, 
ный городок, корпус 13.

Север-

2 — 2

Томскому лесоперевалочному 
комбинату требуются на постоян
ную работу электромонтеры 5, 
6, 7 разрядов.

Оплата труда сдельная.
Обращаться, г. Томск, поселок 

Черемошники, отдел кадров, теле
фон 36-54. 2— 1

Томской базе Сельхозснаба тре
буется на постоянную работу про- 
раб-строитель.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5.

2 — 1

Томской сплавной конторе тре
буются электросварщики и ко
тельщики для работы в поселке 
Моряковка, Томского района.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная,

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная. 13, 3 — 1

Артель «Рекорд» принимает 
заказы на пошив верхнего дам
ского и мужского легкого платья
из материала заказчика и артели.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 15, и улица Набережная 
реки Ушайки, 10.

Производится ремонт музы, 
кальных инструментов в мастер
ских по у7ице Набережной реки 
Ушайки. 4. и улице Герцена, 15.

Трикотажной фабрике требуется 
главный бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Ватенькова, 3. комната 32, отдел 
кадров. - 2— 2

Томским межобластным стацио
нарным курсам требуется препо
даватель по зерносушению.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 76. 3 — 1

Томский технический участок 
производит набор на курсы судо
вых кочегаров.

Здесь же требуются: матросы, 
рулевые, шкиперы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная-реки Томи. 15, отдел 
кадров. 3 — 2

Ф  Пошивочные мастерские артели «Художественный труд» 
имеют в большом выборе шерстяные ткани для дамской и 
мужской верхней одежды.

Здесь же принимается одежда всех видов в ремонт и ре
ставрацию, кроме кожаной и меховой.

Сроки исполнения заказов 15— 25 дней.
Прием и выдача заказов производится по вторникам, сре

дам, четвергам и субботам с 4 часов до 7 часов вечера, по 
воскресеньям — с 10 часов утра до 2 часов дня.

Адреса мастерских в г. Томске:
Коммунистический проспект, 31, телефон 36-79.
Улица Набережная реки Ушайки, 12, телефон 30-74.
Улица Средне-Кирпичная, 23, телефон 39-40.
Северный городок, корпус 60, телефон 43-51.
Восточный переулок, 4, телефон 59-95.

Артель «Художественный труд» стазиг в известность за
казчиков, что изготовленные, но не выкупленные в течение 
2 месяцев заказы будут реализованы артелью и претензии 
приниматься не будут.

Томскому горзеленхозу требу
ются: уборщица и охранник
(квартирой обеспечиваются), груз
чики, плотники, столяры, меха
ник парового отопления, техник- 
строитель, мастер гончарного це
ха и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 76, телефон 44-36.

2 — 1

Гр-н Шерстнев Василий Петро
вич, проживающий в г. Томске, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой ШерСтневой Ека
териной Ивановной, проживаю
щей в г, Томске, улица Москов
ский тракт, 6-6.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-ка Самойлова Августа Пав
ловна, проживающая в г. Томске, 
переулок Сургутский, 6. кв. 2, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Самойловым Ста
ниславом Георгиевичем, прожива
ющим в г. Норильске, улица Со
ветская, 4, кв. 9.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Мульцина Екатерина Ми
хайловна проживающая в г. Том
ске, Старо-Карьерный переулок, 
209, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Мульци- 
ным Николаем Федоровичем, про
живающим в Киргизской ССР, 

! Фрунзенской области, г. Такмак, 
улица Охотничья, 10.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Родные и близкие с глубо
ким прискорбием извещают о 
преждевременной смерти 

В И Н О Г Р А Д О В А  
Алексея Михайловича.

Вынос тела состоится 26 ян
варя, в 3 часа дня, из квартиры 
покойного (г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 27, кв. 2).

Исполнительный комитет 
Куйбышевского районного Со
вета депутатов трудящихся и 
райком КПСС выражают -глубо
кое соболезнование члену ис
полкома райсовета и члену 
райкома партии Чудинову А. Я. 
по поводу смерти его жены

Ч У Д И Н О В О Й  
Василисы Петровны.

Коллектив, партийная орга
низация и цеховой комитет не
рудной партии Томской ком
плексной экспедиции выража
ют глубокое соболезнование 
начальнику партии Чудино
ву А, Я. и его семье по поводу 
смерти его жены

Ч У Д И Н О В О Й  
Василисы Петровны.

Товарищи по работе и близ
кие друзья выражают глубо
кое соболезнование Штерну 
Т. Д. и его семье по поводу 
смерти

Ш Т Е Р Н А
Давида Борисовича.
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